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Em depoimento, deputado Chiquinho 
Brazão diz ‘ser vítima, como Marielle’
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Volta Redonda 
faz 70 anos e 
Neto festeja 
com obras
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MAGNAVITA - PÁGINA 3 

O governador Cláudio Castro recebeu, nesta 
terça-feira (16), no Palácio Guanabara, Ryan 
Rowlands, o novo cônsul-geral dos Estados 
Unidos no Brasil, e Sofia Khili, cônsul chefe 
do setor político e econômico. Na reunião, o 
governador fez uma breve apresentação sobre 

o Rio de Janeiro, destacando, além das suas 
belezas naturais, o índice de desenvolvimento 
do estado. Rowlands salientou que o Rioa trai 
muito interesse para investimentos por parte 
de empresários norte-americanos que procu-
ram por novos negócios.

Prefeito	afirma	que	projeto	de	Mobilidade	
Urbana	com	investimentos	de	R$	140	
milhões	mudará	futuro	da	Cidade	do	Aço	
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MPF recomenda monitoramento de pó da CSN
FMI
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Após a conquista da Copa América, 
nos EUA, os jogadores da Argentina co-
memoraram no ônibus com uma músi-
ca racista contra os jogadores da França, 
adversários da última Copa do Mundo, e 
homofóbicos contra Mbappé. Vídeo não 
foi bem recebido ao redor do mundo.

Racismo 
da seleção 
argentina 
repercute

OAB-BM sedia 
fórum e fala 
sobre  direitos 
de crianças

Votação da 
LDO é adiada 
pela 3ª vez em 
Petrópolis

FMI reduz para 
2,1%, alta do PIB 
do país este ano 
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Além das enchentes no RS, FMI destaca a questão fiscal

Castro recebe o novo cônsul-geral dos Estados Unidos
CM
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Juíza manda 
cancelar ato 
político em 
Itatiaia-RJ 

A votação do texto da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias de 2025 de Petró-
polis foi novamente adiada, para esta 
quarta-feira (17). A Prefeitura de Petró-
polis apresentou mais uma vez incon-
sistências nos valores do orçamento do 
município e da dívida total do INPAS.

A partir do próximo sábado, dia 22 de 
julho, entrarão em operação 95 radares fi-
xos ao longo das rodovias administradas 
pela EcoRioMinas, conforme previsto no 
contrato de concessão. Esses equipamen-
tos, localizados nas BR-116/RJ incluem 
redutores e controladores de velocidade.
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BR-116: radares 
começam a 
funcionar dia 
22 de julho
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social das 
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História que 
o Exército 
quer riscar
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O desastre climático no 
Rio Grande do Sul foi de-
terminante para que o Fun-
do Monetário Internacional 
(FMI) baixasse, de 2,2% para 
2,1% a estimativa de cresci-

mento do PIB Brasileiro para 
este ano. De forma secundá-
ria, o organismo multilateral 
também condicionou o recuo  
econômico à questão fiscal e à 
normalização agrícola.

Defensoria Pública 
fará ação na UniFoa 
em Volta Redonda

PÁGINA 15

Área	de	Proteção	Ambiental	fica	
na	Região	das	Agulhas	Negras,	
tem	turismo	ecológico,	de	

aventura	e	diversas	práticas	ao	ar	
livre	com	inúmeras	cachoeiras	

PMR
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Chico de Assis/PMBM

Serrinha do 

Alambari em 

Resende

A vice-prefeita de Barra Mansa, 
Fátima Lima, participou do 
Fórum de Defesa do Sistema 
de Garantia de Direitos das 
Crianças e dos Adolescentes
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Miguel Pereira 
prepara torneio 
de ExpoAves
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Praia do Anil 
terá Angra Fest 
no final de julho
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As obras para 
revitalizar a 
Serrinha do 
Alambari
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

PORTO REAL E OS ITALIANOS
A origem do nome Porto Real 

está na constante presença da Famí-
lia Real, que costumava fazer uma 
parada no lugarejo nos períodos de 
veraneio, quando chegava de Petró-
polis. A Família Real era abrigada na 
mansão de Conde Wilson, localiza-
da à época na região.

A viagem era feita de trem até o 
povoado de Floriano (hoje, distrito 

de Barra Mansa), depois eles subiam 
de barco o Rio Paraíba do Sul até a 
mansão e o desembarque ocorria em 
um pequeno porto às margens do 
rio. Daí, o nome Porto Real.

Porém, as terras que hoje perten-
cem a Porto Real tiveram sua coloni-
zação efetivamente iniciada no fi nal 
do século XIX, em princípios de 
1875, quando chegaram ao Brasil, a 

convite de D. Pedro II, os primeiros 
imigrantes italianos, vindos das cida-
des de Novi di Modena e Concordia 
Sulla Secchia, província de Modena.

As 50 famílias de colonos italia-
nos tinham como destino Santa Ca-
tarina, mas uma epidemia de febre 
amarela no Rio de Janeiro obrigou-
-as a permanecerem em quarentena 
em Porto Real. 

Em livro, coronel acusa Mourão e Exército de 
corrupção por compra de ‘megavideogame’

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-GUERRA DE QUADRI-
LHA: Ramagem diz que Bolso-
naro sabia da gravação. Ex-chefe 
da Abin também negou que a gra-
vação divulgada segunda-feira seja 
clandestina. O ex-chefe da Abin 
Alexandre Ramagem afi rmou se-
gunda-feira (15) que a gravação 
dos esquemas da Abin Paralela, 
divulgada também nesta segunda 
por determinação do Supremo, 
teve o aval de Jair Bolsonaro, en-
tão presidente da República. A 
gravação é de uma reunião entre 
Ramagem e Jair Bolsonaro, o 
general Augusto Heleno, então 
chefe do GSI, e a advogada do 
senador Flávio Bolsonaro. Os par-
ticipantes discutiam maneiras de 
proteger o parlamentar no caso 
das “rachadinhas”. (...) (Brasil247)
 
2-CONTATO COM A RE-
CEITA FEDERAL, ‘RACHA-
DINHA’, ‘serviço secreto russo’: 
o áudio de Ramagem em cinco 
pontos. Gravação estava em celular 
de ex-chefe da Abin e foi pericia-
da pela PF. Por Mariana Muniz. 
Em uma gravação de mais de uma 
hora de uma reunião entre o ex-di-
retor-geral da Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin) Alexandre 
Ramagem (PL), o então presiden-
te Jair Bolsonaro discutiu as inves-
tigações sobre a suposta prática de 
rachadinha por parte do senador 
Flávio Bolsonaro (PL-RJ). O en-
tão presidente revelou, na conver-
sa, um suposto pedido de Wilson 
Witzel, que era governador do 
Rio de Janeiro, para “encerrar” as 
investigações e manifestou a sua 
“desconfi ança” sobre “alguém estar 
gravando alguma coisa”. Pedido de 
Witzel. No áudio, Bolsonaro afi r-
ma que o ex-governador do Rio de 
Janeiro Wilson Witzel prometeu 
“resolver” a investigação sobre “ra-
chadinha” do senador Flávio Bol-
sonaro (PL-RJ) em troca de uma 
vaga no Supremo Tribunal Federal 
(STF). O ex-governador nega. (...) 
(O Globo)

3-CORONEL ACUSA MOU-
RÃO E EXÉRCITO. Em livro, 
coronel acusa Mourão e Exército 
de corrupção por compra de ‘me-
gavideogame’. Força e atual sena-
dor defendem o negócio e argu-
mentam que ele trouxe economia. 

Por Fabio Victor. Numa passagem 
no fi nal de “Diários da Caserna: 
Dossiê Smart: A História que o 
Exército Quer Riscar”, o persona-
gem Battaglia, alter ego do autor 
–o coronel da reserva Rubens 
Pierrotti Jr.– relata qual foi sua 
inspiração para o livro, recém-
-lançado pela editora Labrador. 
Pierrotti, em mais de 500 páginas, 
detalhau denúncias de corrupção 
contra o Exército e alguns ofi ciais, 
especialmente Hamilton Mou-
rão, ex-vice-presidente e hoje sena-
dor (Republicanos-RS). O autor, 
que hoje atua como advogado, 
acusa ex-colegas de farda de com-
pactuarem com irregularidades 
na compra de um simulador de 
apoio de fogo da empresa espa-
nhola Tecnobit, que custou â‚¬ 
13,98 milhões aos cofres públicos 
(cerca de R$ 32 milhões quando 
o contrato foi assinado, em 2010, 
quase R$ 83 milhões pelo câmbio 
atual). O Exército e Mourão de-
fendem o negócio e argumentam 
que ele trouxe economia para a 
corporação. O Ministério Público 
Militar arquivou as denúncias. (...) 
(Folha de S. Paulo)

4-RICARDO NUNES E VIO-
LÊNCIA DOMÉSTICA. Go-
verno Tarcísio contraria Nunes e 
confi rma que mulher de prefeito 
registrou BO de violência domés-
tica. Segundo Polícia Civil, Regi-
na Nunes não fez representação 
contra marido após alegação de 
violência doméstica. Por Carolina 
Linhares. (...) (Folha de S. Paulo)

5-LULA E ARGENTINA. 
Lula pede manutenção de rela-
ção bilateral com Argentina após 
consultas sobre crise com gover-
no Milei. Bitelli deve retornar ao 
posto em Buenos Aires na sema-
na que vem. O embaixador já se 
encontrou com o ministro das 
Relações Exteriores, Mauro Vieira 
segunda-feira. Ele deve ter um en-
contro com o presidente Lula. (...) 
(Brasil247)

6-SIGILO FISCAL DE CAR-
LOS BOLSONARO. A Polícia 
Federal vai pedir a quebra do sigi-
lo fi scal de Carlos Bolsonaro para 
verifi car se ele manteve uma conta 
bancária nos Estados Unidos, in-

dicando uma operação criminosa, 
de acordo com a jornalista Bela 
Megale, em sua coluna no jornal 
O Globo. Documento traz uma 
carta escrita por Carlos Bolsona-
ro, em inglês, à instituição fi nan-
ceira Truist Bank, na Flórida. Na 
carta de 11 de dezembro de 2023, 
Carlos pede ajuda para receber 
um cheque emitido pelo banco 
quando sua conta foi encerrada, no 
mês de setembro, e agradece “pelo 
ótimo atendimento e toda atenção 
que recebeu quando era cliente”. 
No Brasil, o crime de evasão de 
divisas está previsto no artigo 22 
da Lei nº 7.492, de 16 de junho de 
1986, que trata dos crimes contra 
o sistema fi nanceiro nacional. A 
pena para este crime é reclusão de 
2 a 6 anos e multa. (...) (Brasil247)

7-ABSORVENTES ISENTOS 
DE IMPOSTOS: o que muda 
para a população mais pobre? Por 
Maria Luiza Pereira. Com a mu-
dança da lista de produtos apresen-
tada pelo grupo de trabalho da Câ-
mara dos Deputados que analisa a 
reforma tributária na semana passa-
da, itens de higiene menstrual como 
absorventes, tampões higiênicos, 
calcinhas absorventes e coletores 
menstruais terão alíquota zero. Pro-
dutos de higiene íntima passarão 
a ter isenção de imposto. Mas qual 
impacto causará na vida de meninas 
e mulheres mais pobres? Segundo 
Larissa Agostini, internacionalista 
e especialista em Gênero, Saúde 
Menstrual e Reprodutiva, a inclu-
são dos absorventes na alíquota 
zero pode trazer uma redução no 
preço fi nal do produto em até 27%. 
“No Brasil, a tributação dos absor-
ventes incide no PIS/COFINS e 
no ICMS que varia de estado para 
estado, por isso cada lugar terá uma 
redução de maior ou menor grau. 
Em São Paulo, por exemplo, a tri-
butação gira em torno de 27%, já no 
Rio de Janeiro os absorventes foram 
incluídos na cesta básica e o ICMS 
foi reduzido, o imposto dos absor-
ventes lá é de aproximadamente 
16%. Se olharmos isso, na prática, 
um pacote de absorvente que custa 
em média R$ 25, poderá ser ven-
dido por R$ 18.” (Larissa Agostini, 
internacionalista e especialista em 
Gênero, Saúde Menstrual e Repro-
dutiva). (...) (UOL)

8-CARROS ELÉTRICOS têm 
sido desastrosos para as locadoras 
e podem ser mais difíceis de alu-
gar. Empresas de aluguel de veí-
culos estão reduzindo planos de 
aumentar frota de elétricos, pois 
valores de revenda caíram muito 
mais rápido do que elas espera-
vam. Por Jack Ewing (� e New 
York Times) e Dionne Searcey 
(� e New York Times). Os veí-
culos elétricos têm sido fi nancei-
ramente desastrosos para as em-
presas de aluguel, especialmente 
para a Hertz, que em janeiro deste 
ano reduziu seus planos de ad-
quirir 100 mil Teslas depois que 
os valores de revenda dos carros 
caíram muito mais rápido do que 
a empresa esperava. (...) (O Estado 
de S. Paulo)

9-CIDADE LÍDER EM 
QUALIDADE DE VIDA. 
Fábrica de aviões e antiga colô-
nia russa: como é cidade de SP 
líder em qualidade de vida no 
País. Proximidade com Embraer 
põe Gavião Peixoto no topo da 
indústria tecnológica de pon-
ta, apesar do clima de interior; 
comemoração de aniversário 
do município em 2023 teve DJ 
Alok. Por José Maria Tomaze-
la. (...) (O Estado de S. Paulo) 
Gavião Peixoto, a cerca de 300 
quilômetros da capital paulista, 
apresenta uma população esti-
mada de 4.789 habitantes. O 
município é formado pela sede 
e pelo povoado de Nova Pauli-
ceia. (...) (Wikipédia)

10-PEGO NO DOPING. Da-
niel Nascimento cai no doping e 
está fora dos Jogos Olímpicos. O 
único brasileiro que estava classi-
fi cado para a maratona nos Jogos 
de Paris testou positivo para um 
conjunto de anabolizantes e está 
fora dos jogos assim como a sua 
esposa, Grazi Zarri, suspensa no 
Quênia. Por Demétrio Vecchioli. 
(...) (UOL)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

“Avantes fi lhos da Pátria, 
que a glória está por vir”. Quem 
lê, não se recorda, mas esta é a 
primeira estrofe de um dos hi-
nos mais famosos do mundo: 
“La Marseillaise”. Há 235 anos, 
o povo francês iniciava a luta 
contra o Absolutismo da mo-
narquia e uma melhor condição 
de vida. A Revolução Francesa 
estourava no país e, em 14 de 
julho, um marco a sacramen-
tou: a tomada da Bastilha, a pri-
são dos revoltosos, libertando 
todos e destruindo a fortaleza 
de Luís XVI. 

O que hoje é o hino da 

França, lá atrás fora o canto dos 
revolucionários. Sua letra é uma 
comoção e a melodia, eterniza-
da. “La Marseillaise” é mais do 
que uma música ou ópera: é 
uma grande lírica atemporal, 
que pode muito bem ser utili-
zada para a França atual. 

Se em dois séculos atrás a 
luta era contra a monarquia, 
para muitos, hoje, é contra um 
déspota esclarecido que, apesar 
de ter uma constituição sob seu 
domínio, parece não querer res-
peitá-la afi nco. 

Macron é um político hábil 
e sábio, mas está pecando jus-

tamente onde não deveria: no 
povo. Quem o elege é a popu-
lação e, sem o apoio dela, não 
conseguirá nem fazer o suces-
sor. E o preço está sendo a as-
censão de Marine Le Pen, com 
suas ideias mais radicais, com 
chance de ocupar a presidência 
da França em 2027. 

Se em 1789 a população 
lutou contra as forças afi xiado-
ras, numa batalha que durou 10 
anos, com várias constituições 
e governos, até Napoleão subir 
ao poder em 1799, hoje é o po-
der das urnas contra a loucura 
de um soberano. 

Que a vontade popular rei-
ne em 2024, para não aconte-
cer o mesmo de 325 anos atrás, 
com rebelião e forças de segu-
rança nas ruas. Que os fi lhos da 
Pátria fazem a glória do povo 
ser a feliz ou a melhor possível, 
sem armas. 

A França Revolucionária 
de 1789 mudou o mundo, fa-
zendo a democracia surgir no 
panorama político. Agora, que 
o país que a criou cumpra o seu 
papel, como grande anfi trião da 
divisão dos três poderes. 

*Historiador e jornalista

Barros Miranda*
Uma Revolução que ainda marca a França

Opinião do leitor

Segurança no Rio

O Governador Cláudio Castro iniciou um 

processo de asfi xiar o crime organizado, numa 
ampla operação com as forças de segurança 

estaduais e municipais. Que a paz volte a reinar 
no Rio de Janeiro, pois muitos moradores não 

estão mais com a sensação de chegar tranquilos 

em casa. 

Thiago Bartolomé Figueira 
Rio de Janeiro - Rio de Janeiro

A soberania popular 
em primeiro lugar

Chega de Kappa 
no Vasco da Gama

EDITORIAL

Muitos dizem que a voz 
das ruas é mais soberana do 
que os desejos dos políticos, 
principalmente no período 
eleitoral. Pegando como base 
o conceito de Jean-Jacques 
Rousseau e a tradução livre da 
palavra “democracia” — po-
der do povo — nada mais jus-
to do que respeitar aquilo que 
a população pediu ao eleger 
a nova Assembleia Nacional. 
Porém, parece que este não 
está sendo a vontade do líder 
francês Emmanuel Macron. 

Por ironia do destino, 
logo no país onde surgiu esse 
movimento de “liberdade, 
igualdade e fraternidade” está 
acontecendo a hecatombe de 
não se ouvir a população após 
uma convocação antecipada 
das eleições parlamentares, às 
vésperas dos Jogos Olímpicos, 
botando a perder toda a estru-
tura política montada para a 
competição, por uma votação 
meteórica da direita, no parla-
mento europeu. 

Macron jogou pesado, 
duro e quase pôs tudo a per-
der. Só que não está cumprin-
do o seu deve democrata, mes-
mo que a liança tenha sido de 
forma indireta. A França não 
está mais gostando de seu go-
verno e o recado foi dado, com 

a esquerda ocupando mais ca-
deiras que a centro-direita na 
Assembleia Nacional, porém, 
se unidas, ficam com a maio-
ria. Este está sendo o grande 
problema. Não por parte de 
Jean-Luc Mélenchon, o líder 
da esquerda, e sim por Ma-
cron, que tentou manter seu 
primeiro-ministro, mesmo 
sendo a segunda força na atual 
composição. 

Depois de tanto ouvir, pa-
rece que, agora, caiu em si e 
aceitou a renúncia de Gabriel 
Attal. Resta saber se vai se-
guir os preceitos dos filósofos 
franceses iluministas ou ras-
gar as conjunturas políticas 
de séculos passados e peitar 
a indicação da esquerda para 
o cargo de primeiro-minis-
tro da França. Até lá, o país 
terá um comandante interino 
com o novo sendo, provavel-
mente, anunciado depois das 
Olimpíadas. 

O exemplo da França não 
pode ser ignorado e deve ser 
tratado com respeito. Se o 
dito popular diz que “a voz do 
povo é a voz de Deus”, então, 
a vontade popular precisa ser 
maior do que a soberania po-
lítica. Um belo recado para o 
Brasil, ainda mais em período 
eleitoral. 

O Vasco vive seu momento 
menos turbulento no ano. Com 
o futebol comandado pelo pre-
sidente Pedrinho, responsável 
pelo clube associativo, e com 
o time tendo engatado três vi-
tórias consecutivas, sendo uma 
delas contra o Corinthians - ri-
val que não era derrotado pelo 
Cruzmaltino há 14 anos -, e 
com a apresentação de refor-
ços como Philippe Coutinho e 
Souza, é hora de aproveitar essa 
calmaria para trabalhar outros 
tópicos do clube.

Um deles é sobre a forne-
cedora de materiais esporti-
vos para a próxima tempora-
da. O contrato com a Kappa, 
atual fornecedora, vence 
no final do ano e a torcida 
está ansiosa para saber qual 
empresa vestirá o Vasco da 
Gama a partir de 2025.

O contrato atual com a 
Kappa beira o amador. O clu-
be recebe cerca de R$ 600 mil 
reais fi xos anuais, junto a uma 

porcentagem das vendas. A ní-
vel de comparação, o Flamengo 
recebe entre 60 e 70 milhões de 
reais anuais da Adidas.

A diferença entre os dois 
contratos é gritante. Mas mais 
do que isso, a torcida abraçou 
o processo de reconstrução da 
‘marca’ Vasco e está carente das 
grandes marcas ligadas ao clu-
be. Nas últimas décadas, o Vas-
co teve seus uniformes forneci-
dos por marcas menores, como 
a Kappa, Diadora, Penalty e a 
infame Champs. A exceção foi 
a Umbro, mas ainda assim não 
é uma ‘de primeira linha’.

Para a próxima fase, o Vasco 
precisa correr atrás de uma for-
necedora ‘top de linha’, como 
Nike, Adidas ou Puma. Além 
de terem melhor distribuição, 
elas têm mais infl uência a nível 
internacional.

Que o Pedrinho consiga 
vender e chegar a uma forne-
cedora ‘top’, que pague bem e 
preencha a carência da torcida.

Arquivo

Templo de Porto Real
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  SUSTO - A exoneração de 
Bernardo Rossi da Secretaria 
Estadual de Meio Ambiente 
causou furor na política petro-
politana. Esqueceram de avisar 
que o ato era só burocrático, 
por causa das danças de ca-
deiras na Alerj. Faltou um avi-
so de alerta. O mesmo ocorreu 
há algumas semanas, quando 
Gustavo Tutuca deixou a pas-
ta do Turismo por alguns dias. 
Qualquer saída temporária do 
primeiro escalão causa furor, 
assustando os amigos e ani-
mando os inimigos.

  SOLITÁRIO - Sabem o mo-
vimento fora Biden? Está ocor-
rendo algo parecido na direi-
ta fl uminense. Um quase “fora 
Ramagem”. Não só pelas trapa-
lhadas, mas pelo desânimo do 
candidato. Ele tem sido visto 
sempre sozinho nos restauran-
tes da cidade, só na companhia 
da esposa. Entra sem ser cum-
primentado e quando algum co-
nhecido resolve ir até sua mesa, 
ele cumprimenta sem se levan-
tar. O marqueteiro Paulo Vas-
concelos terá de ser milagroso 
para fazer o delegado Araponga 
crescer no quesito simpatia.

 BUONA GENTE - O presi-
dente da Itália, Sergio Mattarel-
la, em visita ao Rio, recebe um 
pequeno grupo de expoentes da 
comunidade italiana na cidade, 
para um coquetel no Hotel Fair-
mont, na próxima quinta, 18.

 TROCA TROCA - Zum 
zum zum bem forte sobre a pos-
sibilidade de troca da cabeça de 
chapa em Duque de Caxias. O 
deputado Áureo Ribeiro, que in-
dicou a vice, anda transpiran-
do com os números das pesqui-
sas e desempenho do bom rapaz. 
Todos concordam que Netinho 
nasceu para o mundo dos negó-
cios e a sua incursão na política 
está trazendo estragos.

 DESENVOLVIMENTO 
INDUSTRIAL NO INTE-
RIOR - A Companhia de De-
senvolvimento Industrial do 
Estado do Rio (Codin) está 
promovendo uma ação itine-
rante no interior fl uminen-
se.   A partir desta semana, a 
instituição participa de even-
tos em três regiões do estado. 
O presidente da Companhia, 
Fábio Picanço, será um dos pa-
lestrantes na entrega do Troféu 
Rio de Aço, da Aproaço, em Pi-
nheiral, no Médio Paraíba. Su-
bindo a Região Serrana, a Co-
din terá, pela primeira vez, um 
estande no ContinRio de Tere-
sópolis, organizado pelo Con-
selho Regional de Contabili-
dade. A jornada continua até 
o Noroeste Fluminense, onde, 
no dia 25, será realizada a ter-
ceira edição do projeto Codin 
Incentiva, em Itaperuna.

  EXPO CORDEIRO - Pela 
primeira vez em suas edições, a 

PINGA-FOGO

Será possível medir o grau de 
prosperidade das cidades para 
além dos indicadores de renda, 
qualidade de vida e sustentabi-
lidade comumente usados? Pa-
rece que sim; pelo menos, essa 
é a pretensão do IPS (Índice 
de Progresso Social), criado e 
difundido pelo � e Social Pro-
gress Institute, recentemente 
aplicado às cidades brasileiras. 
Cujos resultados nos permitem 
constatar que nem sempre mu-
nicípios com PIB ou renda per 
capita alta conseguem apresen-
tar bons indicadores sociais.

É inegável a importância do 
crescimento econômico para a 

prosperidade de um lugar, mas só 
ele não basta. O IPS, enquanto 
ferramenta de gestão do territó-
rio, procura demonstrar isso indo 
além das avaliações de quanto, 
onde e em quê as cidades inves-
tem, buscando aferir os resulta-
dos concretos promovidos na 
vida de seus habitantes. Em quais 
aspectos ela melhorou e em quais 
ela ainda precisa avançar. Esse ín-
dice põe foco no bem-estar das 
pessoas para aferir a prosperidade 
do lugar onde vivem.

O que o IPS pretende medir 
é a capacidade de uma cidade 
ou determinado território em 
atender às demandas humanas 

básicas de seus moradores ou 
usuários, identifi cando e quan-
tifi cando os condicionantes que 
impedem ou retardam o desen-
volvimento pleno das potencia-
lidades do lugar e de sua gente. 
Ele pode ajudar, e muito, na de-
fi nição de estratégias de redução 
das desigualdades socio territo-
riais ainda tão presentes no am-
biente urbano brasileiro.

Para cumprir seus objetivos, 
o IPS combina uma série de in-
dicadores sociais e ambientais, 
provenientes de bases de dados 
de órgãos ofi ciais e institutos de 
pesquisa, e os agrupa em três 
dimensões distintas e comple-

mentares: a das necessidades 
humanas básicas, a dos funda-
mentos do bem-estar e a das 
oportunidades oferecidas ou 
latentes. Tal cesta de indicado-
res procura avaliar as condições 
de nutrição, acesso à habitação, 
nível de segurança, assistência 
médica, grau de escolaridade, 
cuidados com o ambiente, en-
tre muitos outros.

Aplicado recentemente a 
todas as cidades brasileiras, mas 
já bastante utilizado em várias 
partes do mundo, o índice de 
progresso social revelou que 
entre as 20 melhores classifi ca-
das, 13 localizam-se no interior 

de São Paulo. Apenas duas ca-
pitais, Brasília e Goiânia, fi gu-
ram nessa lista top. Já as que 
apresentaram pior desempenho 
encontram-se todas na região 
Norte do país. Fica lá também 
o caso mais emblemático de 
renda per capita alta e IPS bai-
xíssimo. Trata-se do município 
de Vitória do Xingu, no Pará, o 
vigésimo maior PIB per capita 
brasileiro e, inacreditavelmen-
te, o 5430° IPS. Só renda de 
fato não basta.

Na lista das 20 melhores 
classifi cadas no país, Niterói é 
a única cidade fl uminense pre-
sente. O estado cujos municí-

pios obtiveram a melhor média 
do Índice de Progresso Social 
foi São Paulo, enquanto as cida-
des do Rio de Janeiro o fi zeram 
fi car em sétimo lugar. Puxando 
para baixo tal média, o fato 
de que na região metropolita-
na dois terços dos municípios 
fi guram entre as 500° e 900° 
cidades ranqueadas pelo IPS. 
Reside, portanto, na periferia 
metropolitana do Rio o maior 
desafi o, qualitativo e quanti-
tativo, para que nossas cidades 
fi quem mais prósperas, justas e 
inclusivas.

*Arquiteto e urbanista

Vicente Loureiro*

O progresso social das cidades

Fotos CM

No encontro, o governador destacou índice de desenvolvimento do estado e enalteceu o turismo

Governador Cláudio 
Castro recebe o 
novo cônsul-geral 
dos EUA no Brasil

O governador Cláudio Castro recebeu, na ma-
nhã desta terça-feira (16), no Palácio Guanabara, 
Ryan Rowlands, o novo cônsul-geral dos Estados 
Unidos no Brasil, e Sofi a Khili, cônsul chefe do se-
tor político e econômico. Na reunião, o governador 
fez uma breve apresentação sobre o Rio de Janeiro, 
destacando, além das suas belezas naturais, o índice 
de desenvolvimento do estado.

“O Rio não é só muito bonito, mas ele tem um 
papel muito relevante no crescimento do setor in-
dustrial. Temos hoje 85% da produção de petróleo 
do país, além de 78% da de gás natural. Isso sem fa-
lar no desenvolvimento tecnológico do estado e em 
avanços históricos na área de segurança pública, que 
recebeu mais de R$ 4 bilhões em investimentos nos 
últimos três anos”, frisou Cláudio Castro

Na oportunidade, Ryan Rowlands salientou que 
o estado atrai muito interesse para investimentos 
por parte de empresários americanos que procuram 
por novos negócios.

Relação bilateral 
O Estado e o Consulado Geral dos Estados Uni-

dos no Rio de Janeiro estão ajustando um Memoran-
do de Entendimento voltado para cooperação nas 
áreas de educação, saúde, segurança pública, meio 
ambiente, mudanças climáticas, desenvolvimento 
econômico, desenvolvimento sustentável, empode-
ramento econômico das mulheres, combate à desi-
gualdade e à discriminação, inovação tecnológica e 
intercâmbio cultural.

Além disso, o consulado dos Estados Unidos é 
um dos parceiros do Projeto de Escolas Intercultu-
rais da Secretaria Estadual de Educação, apoiando 
o CIEP 117 Carlos Drummond de Andrade Brasil-
-Estados Unidos, localizado em Nova Iguaçu. A es-
cola tem foco no ensino de Matemática e Geografi a, 
além da Língua Inglesa.

CM

O governador Cláudio Castro com o novo 
consul geral dos EUA, Ryan Rowlands

Mr. Ryan 
Rowlands 
com o 
secretário de 
Estado da 
Casa Civil do 
Rio, Nicola 
Miccione

Antes de lançar, na noite de 
terça-feira (16) na Livraria da 
Travessa seu livro “Diálogos 

do Ócio”, o escritor e jornalista 
sul-matogrossense Bosco 

Martins esteve na Academia 
Brasileira de Letras (ABL) com 

seu presidente, o também 
jornalista Merval Pereira. No 

livro, Bosco Martins conta 
histórias de mais de 30 anos 

de amizade que teve com 
o poeta Manoel de Barros. 

Segundo Martins, alguém que 
era uma contradição em si: 

um imenso poeta que tratava 
de “pequenezas”. Homem 

simples, o tema da poesia de 
Manoel de Barros é justamente 
o valor das pequenas coisas da 

vida. Do ócio, por exemplo. 
Daí o título do livro.

Exposição Agropecuária, Co-
mercial e Industrial de Cor-
deiro não tem o tradicional 
parque de diversões. Na véspe-
ra da abertura da festa, a Jus-
tiça determinou a retirada de 
toda a estrutura do parque já 
montada, alegando ilegalida-
de na contratação da empre-
sa responsável. Neste ano, por 
pouco a festa não foi barrada, 
o Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ) 
havia conseguido na Justiça a 
suspensão do evento por irre-
gularidades e falta de licenças. 
O prefeito Leonan Melhoran-

ce tranquilizou a população e 
correu atrás das licenças para 
que fosse realizada.

  EX-SECRETÁRIA NA 
DISPUTA EM PARATY 
- A pré-candidatura da ex-
-secretária municipal de 
Saúde, Carla Lacerda, à 
prefeitura de Paraty, foi 
lançada com apoio do pre-
feito Luciano Vidal e tem 
uma frente de cinco par-
tidos: MDB, PMD, PP, 
PRTB e Solidariedade. 
“Temos o orgulho de lan-
çar a primeira mulher que 

realmente tem experiência 
e condições de administrar 
nossa cidade”, disse Vidal, 
durante o evento, realiza-
do na noite de segunda-fei-
ra, dia 15, no Secret Club. 
“Este é o início de um novo 
momento para Paraty, onde 
a união e a determinação 
são os pilares para o suces-
so”, disse Carla.

  ‘ENCONTRO DE PA-
TRIOTAS’ EM VR - Her-
miton Moura, um dos fun-
dadores do grupo “Vem Pra 
Direita”, está organizando o 

“Encontro dos Patriotas”, ao 
lado da Praça da ETPC (Es-
cola Técnica Pandiá Calóge-
ras), no bairro Sessenta, em 
Volta Redonda, nesta quar-
ta-feira, dia 17, dia do ani-
versário de Volta Redonda. 
Ele promete lotar o evento e 
atrair lideranças de toda a re-
gião Sul Fluminense.

  SURPRESINHA DE-
SAGRADÁVEL - Uma 
consumidora está pedindo 
uma indenização de cerca 
de R$ 55 mil por danos mo-
rais do Outback. No dia 16 

de maio, a advogada Polia-
na Mendonça pediu, pelo 
aplicativo ifood, duas sa-
ladas ceasar do estabeleci-
mento, uma para ela e outra 
para a fi lha de quinze anos, 
que a consumiu primeiro. 
Ao comer seu jantar, Polia-
na encontrou, em meio às 
folhas, nada menos do que 
um verme – identifi cado 
pelo seu formato, cabeça 
e corpo. O caso será julga-
do pelo 3º Juizado Especial 
de Niterói. A audiência de 
conciliação está marcada 
para o dia 12 de agosto.
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Sem acordo, Pacheco 
adia desoneração da folha
Senado e governo apresentarão petição ao STF por mais prazo

Por ana Paula Marques

Após entrar mais uma vez 
na pauta de votação do Senado 
Federal, o projeto de Lei (PL) 
que trata da reoneração grada-
tiva da folha de pagamento dos 
17 setores da economia foi no-
vamente adiado. O presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), anunciou que, por 
não conseguir entrar em con-
senso com o governo sobre uma 
compensação da desoneração 
que continua vigente ainda este 
ano, irá pedir um novo prazo 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF) para as negociações.

No final de 2023, o Con-
gresso Nacional prorrogou a 
desoneração da folha dos seto-
res por quatro anos. A isenção 
no pagamento da previdência 
desses setores iria até o ano 
passado. Aprovada a prorroga-
ção da desoneração, o governo 
tentou derrubar os benefícios 
em vários momentos, mas o 
Congresso manteve. O gover-
no, então, ingressou com uma 
ação no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF). Ao mesmo tempo, 
negociou com o Congresso a 
edição de duas medidas pro-
visórias que determinaram a 
reoneração gradual e que res-
tringiram o uso de créditos 
tributários do PIS/Cofins para 
abatimento de outros tributos.

Na Suprema Corte, o mi-
nistro Cristiano Zanin deter-
minou que a lei aprovada no 
Congresso fosse suspensa, pois 
não traria a previsão de com-
pensação pela renúncia de re-
ceita, como é exigido pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal. Za-
nin, no entanto, concedeu um 
prazo: manteve a desoneração 
da folha por 60 dias e estipulou 
que fosse achada uma compen-
sação até o final dessa data. O 
prazo dado por Zanin expira na 
sexta-feira (19). Se governo e 

Congresso não chegarem a um 
acordo e aprovarem o projeto, a 
desoneração irá cair. É por isso 
que Pacheco está pedindo ago-
ra mais tempo.

Compensação
Os parlamentares resistem 

à proposta da equipe econômi-
ca do governo de compensar 
a desoneração fiscal para seto-
res e municípios por meio de 
“gatilho” que permitiria o au-
mento da Contribuição Social 
sobre Lucro Líquido em até 
1 ponto percentual por dois 
anos. Por outro lado, o gover-
no entende que as propostas 
de medidas de compensação 
apresentadas pelo presidente 
do Senado não são suficientes 
para compensar a renúncia fis-
cal com a desoneração, e algu-
mas delas de difícil cálculo do 
impacto na arrecadação.

Na sessão de terça-feira 
(16), Pacheco disse que o texto 
entra de novo na pauta da ses-
são desta quarta-feira (17), mas 

que somente para esperar uma 
decisão da Suprema Corte. A 
estratégia é: se ministro Zanin 
aceitar alongar o prazo, o pro-
jeto fica prorrogado até 30 de 
agosto, caso o ministro dê pare-
cer negativo à petição, o projeto 
será votado sem um acordo.

“Considerando o recesso e 
o início dos trabalhos em 5 ou 
6 de agosto, nós teríamos três 
semanas para poder amadure-
cer o projeto da desoneração 
e as fontes de compensação”, 
declarou Pacheco. Sem a pror-
rogação do prazo, a liminar de 
Zanin volta a ter eficácia plena 
nesta semana, o que obrigaria 
os 17 setores beneficiados a 
voltar a pagar impostos sobre 
a folha de pagamento de seus 
funcionários.

Arrecadação
Por se tratar de uma medida 

que diminui impostos, o gover-
no busca uma maneira de com-
pensar a perda de arrecadação 
para evitar mais cortes de gas-

tos. Nesta terça-feira, a equipe 
econômica do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) já 
avisou que um novo bloqueio 
de verbas no Orçamento deste 
ano, agora em julho, será inevi-
tável para cumprir a meta fiscal 
de zerar o déficit público. O 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, avalia que a decisão 
deve ser anunciada no próximo 
dia 22 e que o contingencia-
mento será de, no mínimo, R$ 
10 bilhões.

Agora, o impasse que deve 
tomar conta das articulações é 
o tempo. Haddad já havia afir-
mado na quarta-feira (10) que 
o impacto da desoneração da 
folha de pagamento deve ser 
entre R$ 17 bilhões e R$ 18 
bilhões em 2024, com previsão 
de redução no próximo ano. No 
mesmo dia, o ministro disse ser 
preciso uma aprovação antes do 
recesso parlamentar de meio de 
ano “até porque preciso disso 
para fechar o orçamento”, afir-
mou o ministro.

Pedro França/Agência Senado

Pacheco tentará ganhar mais tempo junto ao STF 

Datena mantém mistério sobre 
ser ou não candidato a prefeito
Da Redação

O apresentador e pré-candi-
dato à prefeitura de São Paulo 
pelo PSDB, José Luiz Datena, 
dirigiu ataques ao atual prefeito 
Ricardo Nunes (MDB), seu ad-
versário na disputa, e ao ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, que apoia 
a reeleição do prefeito, durante 
sua participação na terça-feira 
(16) no ciclo de entrevistas que 
o jornal Folha de S. Paulo e o 
site UOL promovem com os 
nomes que estão na corrida pelo 
comando do município.

Datena, que já desistiu na 
última hora de concorrer em 
quatro eleições, deixou nova-
mente margem para dúvidas. Ele 
declarou que agora irá até o fim. 
Mas fez ressalvas: desde que não 
seja “sacaneado” por ninguém 
no meio político nem “encham 
o saco” dele. Datena está em seu 
11o partido e falou que recuou 
nas outras vezes porque descum-
priram acordos com ele.

“Até que eu faça parte do 
meio político, eu vou continuar 
na expectativa de ser ou não ser, 
eis a questão. Se alguém me sa-
canear de hoje até o dia da elei-
ção, [a candidatura] vai ficar no 
meio do caminho também”.

“Eu sou o político mais vi-
torioso da história. Eu nunca 
perdi uma eleição”, ironizou o 
apresentador, que está de fé-
rias de seu programa diário. 
“A população confia na minha 
palavra. Questão política é ou-

tra coisa. Eu que não confio em 
político, não confio na palavra 
de político”, continuou.

“Eu posso morrer amanhã. 
Agora, a minha intenção desta 
vez é ir até o fim. Desde que 
ninguém me encha o saco”, dis-
se ele, que retrucou insinuações 
de que usa as candidaturas para 
promover e valorizar seu con-
trato com sua emissora, a Band. 
“Quem me usa são os políticos, 
não é o contrário”.

Nunes
Datena disparou críticas a 

Ricardo Nunes, a quem se re-
feriu como “esse cara”, alguém 
que, segundo ele, “não entende 

nada de política” e nem sabe o 
que é ideologicamente.

Disse que “a prefeitura de 
São Paulo caiu no colo do pre-
feito”, que era vice de Bruno 
Covas (PSDB), que faleceu em 
2021, depois de ser reeleito. Se-
gundo Datena, o prefeito “fez 
obras eleitoreiras” quando o 
pleito se aproximou e repudiou 
a instalação de grades na Cra-
colândia, “como nos campos de 
concentração”.

“Exagerado”
Datena disse que não daria 

a Bolsonaro o rótulo de repre-
sentante da extrema direita, 
mas de “direita exagerada”. Ele 

negou ter apoiado a reeleição 
do ex-presidente, mas disse que 
também não declarou apoio 
ao atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Apesar dis-
so, afirmou que “é óbvio” que o 
petista é um presidente melhor 
que o rival.

“O melhor governo foi o 
Lula. Não é à toa que ele foi 
eleito três vezes”, afirmou. Ele 
disse que, em 2022, quando 
foi ao Palácio da Alvorada e 
ficou ao lado do então presi-
dente em uma entrevista, dis-
cordou de várias “bobagens” 
que Bolsonaro disparou, mas 
permaneceu no lugar por 
questão de respeito.

Golpe
Datena também se con-

trapôs a Nunes, que disse não 
considerar os ataques de 8 de 
janeiro de 2023 uma tenta-
tiva de golpe de Estado. Para 
o apresentador, tratou-se de 
uma tentativa “clara, absurda 
e desproporcional”. Para ele, “é 
um absurdo quem nega isso”. E 
completou: “Quem nega essa 
tentativa de golpe quer negar a 
história brasileira”.

Datena ainda criticou o ex-
-presidente dos Estados Unidos 
Donald Trump, que disputa 
nova eleição este ano. “Ele não 
é esse exemplo de democracia”, 
afirmou, referindo-se ao fato de 
Trump ter insuflado a invasão 
do Capitólio após a sua derrota. 
(com Folhapress)

Governo de São Paulo

Datena pode desistir “se encherem o saco”
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“Eu não tenho a prova. A 
gente quer essa prova”

Denúncia grave ou estratégia 
de advogado? Eis a questão…

Criminosa GSI e Abin

Clique

Robusto

Busílis

Temerário

Juliana e Luciana dizem 

na reunião com o ex-pre-

sidente Jair Bolsonaro, 

com seu ministro do GSI, 

Augusto Heleno, e com 

seu chefe da Abin, Ale-

xandre Ramagem, que o 

Relatório de Inteligência 

Financeira (RIF) contra 

Flávio Bolsonaro teria sido 

irregular, inserido nas in-

vestigações da Operação 

Furna da Onça para preju-

dicar o filho do presiden-

te. Extremamente grave. 

Mas elas não parecem 

dispostas a fazer uma de-

núncia. “Se a gente con-

seguir provar (…), a gente 

consegue a nulidade (…)”, 

diz Juliana Bierrenbach. 

E completa em seguida: 

“Eu não tenho uma prova 

de que isso foi feito com o 

Flávio”. E conclui: “A gente 

quer essa prova”. 

Ao longo da reunião de 

mais de uma hora que 

as advogadas do senador 

Flávio Bolsonaro (PL-RJ) 

tiveram no Palácio do 

Planalto, um fato chama 

a atenção. Juliana Bier-

renbach e Luciana Pires 

fazem uma grave acusa-

ção de que existiria dentro 

da Receita Federal uma 

quadrilha que reuniria de 

forma irregular informa-

ções protegidas por sigi-

lo fiscal para prejudicar 

pessoas politicamente ou 

para fazer achaque. O pro-

blema após a leitura das 

48 páginas da transcrição 

do áudio da reunião é que 

não fica claro o que as 
advogadas queriam. Elas 

levavam uma grave de-

núncia para ser apurada 

ou queriam só ajuda do 

governo para conseguir 

anular provas contra seu 

cliente? Provas que só ob-

teriam porque Flávio era 

filho do presidente?

Juliana diz na reunião que 

haveria dentro da Receita 

Federal uma “organização 

criminosa” que agiria com 

o propósito de destruir 

“desafetos e inimigos” 

que eles elegeram “por 

razões políticas ou por 

questões financeiras”. Por 
que tal denúncia não pro-

duziu efeitos?

Poderiam o Gabinete de 

Segurança Institucional 

(GSI) e a Agência Brasilei-

ra de Inteligência (Abin) 

investigarem a tal qua-

drilha e deslindarem o es-

quema. Mas depois as ad-

vogadas parecem apenas 

interessadas em obter um 

meio de anular as provas 

contra Flávio.

Na conversa, as advoga-

das sugerem que seria 

possível identificar se os 
dados fiscais de Flávio 
teriam sido acessados 

de forma irregular ou 

não. “Com um clique, 

você consegue saber se 

um funcionário da Re-

ceita [inaudível] esses 

acessos lá”.

Em determinado mo-

mento, Ramagem chega 

a dizer a respeito do re-

lato das duas advogadas. 

“Isso é bastante robusto”. 

E completa que “qualquer 

que seja um ministro do 

STF [Supremo Tribunal 

Federal], ele vai abraçar 

essa causa”. Mas a advo-

gada trava. 

Como se dizia antiga-

mente: “Eis o busílis”. As 

advogadas tiveram aces-

so a autoridades às quais 

só chegariam porque o 

cliente era filho do presi-
dente. Fizeram uma grave 

denúncia. E o que aconte-

ceu depois? Houve o cli-

que? O que se descobriu, 

então?

“Desculpa, desculpa”, 

diz Luciana Pires. “Flávio 

me falou para eu não fa-

zer isso, porque ele acha 

temerário”. Então, era 

possível se iniciar uma 

investigação para apurar 

a existência da tal qua-

drilha. Mas não há in-

formação de que tenha 

sido feito. 

Valter Campanato/Agência Brasil

Lula Marques/ Agência Brasil

O que Ramagem e Heleno fizeram com a denúncia?

Apurar uma denúncia ou ajudar defesa? 

POR RUDOLFO LAGO
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Caso Marielle: Chiquinho 
nega relação com milícias

Por ana Paula Marques

Ao prestar depoimento ao 
Conselho de Ética da Câmara 
dos Deputados, Chiquinho 
Brazão (sem partido-RJ) dis-
se ser inocente e nega relação 
com milícias. Preso há mais de 
100 dias, o deputado federal é 
acusado de ser um dos mandan-
tes do assassinato da vereadora 
Marielle Franco e do motorista 
Anderson Gomes, por isso, ele 
responde a um processo disci-
plinar que poderá resultar em 
cassação de seu mandato na 
Casa.

Tanto ele, quanto seu ir-
mão, Domingos Brazão, fo-
ram ouvidos na terça-feira 
(16) por videoconferência. 
Perguntado se a prisão dele 
envergonha a reputação da 
Câmara, ele disse que não. 
“Porque sou inocente”, decla-
rou. “Somos, na verdade, víti-
mas, assim como, infelizmen-
te, foi a vereadora”.

Em seu depoimento, Bra-
zão disse que tinha uma ex-
celente relação com Marielle, 
que eles se sentavam lado a 
lado, e que, além disso, ele 
apoiava as pautas em que ela 
acreditava. “Não sei se ela me 
via como um pai—tamanha 
boa relação. É saudável ter 
divergências, mas sempre me 
dei muito bem com a esquer-
da”, disse.

Perguntado se teria rece-
bido apoio de grupos ligados 
à milícia ou ao tráfico no Rio 
de Janeiro para atuação políti-
ca, o deputado negou. “Nunca 
pedi autorização para entrar 
em nenhuma comunidade. 
Acredito que, quando a po-
pulação pode votar em quem 
defende os seus direitos e luta 
pelas melhorias, não é preciso 
apoio da milícia”, defendeu.

Domingos
Em seu depoimento, o con-

selheiro do Tribunal de Contas 
do Rio Domingos Brazão ne-
gou também participação sua 
e do irmão no homicídio de 
Marielle Franco. Além de negar 
os envolvimentos, Domingos 
também negou conhecer os 
demais supostos envolvidos no 
crime, como o ex-policial mili-
tar Ronnie Lessa, a quem cha-
mou de “psicopata”, e o ex-chefe 
da Polícia Civil do Rio de Janei-
ro Rivaldo Barbosa.

O delegado prestou depoi-
mento na última segunda-feira 
(15) e também negou conhecer 
os irmãos Brazão. Ao responder 
aos questionamentos da relato-
ra, deputada federal Jack Rocha 
(PT-ES), Domingos negou ter 
envolvimento com milicianos 
e respondeu que isso é uma 
“falácia” da oposição. Durante 
seu depoimento, o deputado 
chegou a chorar. “Eu sequer co-
nheci a vereadora. Não tenho 
disputa territorial com nin-
guém, nem política. Isso jamais 

ocorreu”, disse Domingos ao 
Conselho de Ética por video-
conferência.

Em março de 2017, Domin-
gos Brazão foi preso e afastado 
do cargo, acusado de corrupção 
e envolvimento com milícia. 
Em seu depoimento, ele se de-
fendeu. “Eu sou conselheiro do 
estado do RJ, jamais recebi um 
miliciano no tribunal de con-
tas, mas infelizmente reconhe-
ço que comunidades do Rio 
de Janeiro são dominadas pelo 
tráfico de drogas e pela milícia”.

Domingo também negou ter 
relações com o miliciano Marcus 
Vinicius Reis Santos, vulgo Fini-
nho, apontado como elo entre ele 
e o policial militar Rodrigo Jorge 
Ferreira, que admitiu ter pres-
tado falso testemunho sobre os 
mandantes da morte da vereado-
ra, o que atrapalhou as investiga-
ções sobre o atentado. Domingos 
Brazão confirmou que conhecia 
o miliciano, mas que não tinha 
proximidade com ele. “Eu não 
tenho relação pessoal, nem soube 
da prisão dele”, disse.

Ao final de seu depoimen-
to, Domingos voltou a defen-
der sua inocência e a de seu 
irmão. “Somos inocentes. A 
minha família está sofrendo, os 
meus amigos estão sofrendo, 
estamos sendo vítimas. Espero 
que a verdade seja esclarecida 
e que esse marginal—Ronnie 
Lessa—nunca tenha outra 
oportunidade de cometer mais 
crimes. Estou passando por 
coisas que jamais imaginei pas-
sar”, declarou

Conselheiro
O primeiro a falar na sessão 

foi o ex-vereador da Câmara do 
Rio e conselheiro do Tribunal 
de Contas Municipal, Thiago 
Ribeiro. Ele negou que Mariel-
le tivesse como uma das pautas 
no Parlamento a regularização 
fundiária. Essa seria a causa, 
segundo a Polícia Federal, para 
que os irmãos Brazão decidis-
sem planejar a sua execução. 
Thiago disse lembrar que ela 
tinha relação com a pauta do 
debate racial e de gênero.

Acusados de mandantes do assassinato, irmãos Brazão falam 
Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Chiquinho declarou inocência e disse ser “vítima, como Marielle”

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva disse na terça-feira 
(16) que não é obrigado a cum-
prir a meta fiscal se tiver “coisas 
mais importantes para fazer”.

Por outro lado, ele afir-
mou que a meta de déficit 
zero para este ano não está 
rejeitada e se comprometeu a 
fazer o necessário para cum-
prir o arcabouço fiscal.

Lula disse ainda que pre-
cisa ser convencido sobre a 
necessidade de corte de gastos 
em 2024. As contenções de-
vem ser formalizadas no pró-
ximo dia 22 de julho, quando 
será divulgado o próximo re-
latório de avaliação do orça-
mento deste ano.

“É apenas uma questão de 
visão. Você não é obrigado a 
estabelecer uma meta e cumpri-
-la se você tiver coisas mais im-
portantes para fazer. Esse país é 
muito grande. Esse país é muito 
poderoso. O que é pequena é a 
cabeça dos dirigentes deste país 
e a cabeça de alguns especula-
dores”, disse.

“Este país não tem nenhum 
problema se é déficit zero, défi-
cit de 0,1%, 0,2%. Não tem ne-
nhum problema para o país. O 
que é importante é que este país 
esteja crescendo”, concluiu.

Ao ser questionado, en-
tão, se está descartada a ma-
nutenção da meta estabe-
lecida de déficit zero, Lula 
respondeu: “Não está rejeita-
da, porque vamos fazer o que 
for necessário para cumprir o 
arcabouço fiscal.

Cortes
A declaração foi dada em 

entrevista à TV Record. Em 
outro momento, Lula foi ques-
tionado se está disposto a fazer 
contingenciamentos neste ano 
ano para manter a credibilidade 
do arcabouço e do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. O 
presidente respondeu que pre-
cisa ser convencido disso.

“Primeiro, tenho que estar 
convencido ou não de cortar. 
Sabe que tenho divergência his-
tórica, de conceito, com o pes-
soal do mercado. Nem tudo o 
que tratam como gasto, eu trato 
como gasto”, afirmou.

O presidente voltou a repe-
tir que sua responsabilidade fis-
cal vem de berço. E que apren-

deu com Dona Lindu, sua mãe, 
a não contrair dívidas que não 
possa pagar, a não que seja para 
fazer patrimônio.

“Seriedade fiscal eu tenho 
mais do que quem dá palpite 
nessa questão no Brasil”, disse, 
sem mencionar diretamente 
economistas ou o mercado fi-
nanceiro.

Haddad
No último dia 3, Haddad 

anunciou um corte para 2025 
de R$ 25,9 bilhões em despesas 
com benefícios sociais, que pas-
sarão por um pente-fino.

O anúncio sucedeu dias 
de turbulência nos mercados 
diante da desconfiança cres-
cente dos agentes econômicos 

quanto ao compromisso do 
governo em cumprir as regras 
fiscais vigentes.

“A primeira coisa que o pre-
sidente determinou é: cumpra-
-se o arcabouço fiscal. Não há 
discussão a esse respeito”, disse 
Haddad, à época, em entrevista 
coletiva no Palácio do Planalto.

Segundo ele, a orientação 
do presidente “é que o arca-
bouço seja preservado a todo 
custo”. Isso significa, detalhou 
Haddad, dizer que o governo 
vai segurar despesas já em 2024 
para alcançar a meta fiscal e res-
peitar o limite de gastos. 

O corte de R$ 25,9 bilhões 
em gastos obrigatórios anuncia-
do por Haddad prevê o fim de 
brechas legais que favoreceram a 
escala dos gastos com benefícios 
fiscais nos últimos anos. 

Um dos casos mais emble-
máticos é uma portaria da épo-
ca da pandemia de covid-19 
que permite a concessão do Be-
nefício de Prestação Continua-
da (BPC) a pessoas que não es-
tão no Cadastro Único ou não 
comprovam o enquadramento 
no limite de renda para acessar 
o benefício. 

A medida foi adotada no 
momento em que o isolamento 
social era necessário para con-
ter uma doença para a qual ain-
da não havia vacina. 

Mais de um ano após a de-
claração do fim da emergência 
de saúde pública, o texto segue 
em vigor. 

(Mariana Hollanda/
Folhapress)

lula diz que precisa ser 
convencido sobre cortes

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Lula questionou necessidade de corte de gastos

CORREIO BASTIDORES

Acusados de hostilizar Moraes 
no aeroporto de Roma

Autora do ‘Perdeu, mané’ 
em estátua é denunciada 

Barroso Defesa

Denúncia analisada por Dias Toffoli

Nesta terça-feira (16), a 

Procuradoria-Geral da 

República (PGR) tam-

bém denunciou três 

pessoas pelos crimes de 

injúria e calúnia contra 

o ministro Alexandre de 

Moraes, do Supremo Tri-

bunal Federal (STF), no 

aeroporto de Roma, na 

Itália, em 2023. 

Na denúncia, o procura-

dor-geral da República, 

Paulo Gonet, acusa o ca-

sal Roberto Mantovani Fi-

lho e Andrea Mantovani e 

o genro, Alex Zanatta, de 

ofender Moraes com xin-

gamentos de “bandido”, 

“comprado”, “comunista” 

e “ladrão” e “fraudador 

das eleições”. As ofen-

sas ocorreram quando o 

ministro, a esposa e três 

filhos estavam na sala de 
embarque do aeroporto. 

Segundo o procurador, 

os acusados imputaram 

conduta criminosa a Mo-

raes de “maneira pública 

e vexatória” para cons-

tranger o ministro e pro-

vocar “reação dramática” 

nas redes sociais.

A Procuradoria-Geral da 

República (PGR) denun-

ciou ao Supremo Tribunal 

Federal (STF) Débora Ro-

drigues dos Santos, mulher 

acusada de escrever a frase 

Perdeu, mané na estátua 

da Justiça, em frente à sede 

do STF, durante o 8 de ja-

neiro de 2023. A denúncia 

está em segredo de Justiça 

e foi remetida ao Supremo 

no dia 2 deste mês. Débo-

ra está presa desde março 

de 20223, na oitava fase 

da Operação Lesa Pátria, 

deflagrada pela Polícia Fe-

deral para investigar quem 

participou e financiou os 
atos. A procuradoria con-

cluiu que os acusados de 

invasão devem responder 

pelos crimes de associação 

criminosa armada, abolição 

violenta do Estado Demo-

crático de Direito, golpe de 

Estado, dano qualificado 
pela violência e grave ame-

aça e deterioração do patri-

mônio tombado.

A frase ‘Perdeu, mané’ foi 

dita pelo presidente do 

Supremo Tribunal Fede-

ral, Luís Roberto Barroso, 
em novembro de 2022, 

após ser importunado por 

apoiadores do ex-presi-

dente da República, Jair 

Bolsonaro, durante um 

evento em Nova York, nos 

Estados Unidos.

Em nota à Ag. Brasil, o ad-

vogado Hélio Júnior criti-

cou a manutenção da pri-

são e disse que a denúncia 

foi feita após matérias jor-

nalísticas informarem que 
Débora está presa há 483 

dias. Segundo ele, a acusa-

da tem dois filhos menores 
de idade e não pode per-

manecer na prisão. 

“O registro em vídeo das 
passagens vexatórias, 

posteriormente compar-

tilhado em redes sociais, 

atendia ao propósito de 

potencializar reações vio-

lentas de outros popu-

lares contra o ministro, 

agredido pelo desempe-

nho das suas atribuições 

de magistrado, pondo em 

risco, igualmente, a sua 

família, captada nas ima-

gens”, afirmou o procura-

dor. A denúncia será ana-

lisada pelo ministro Dias 

Toffoli, relator do caso. 

Se a denúncia for aceita 

pelos demais ministros, 

os acusados se tornarão 

réus. Não há prazo para 

julgamento do caso. Até o 

fechamento desta edição, 

os citados não haviam se 

manifestado, como afir-
mou o jornalista André 

Richterm da Agência Bra-

sil. Desde já, o Correio da 

Manhã também reafirma 
que está aberto para pos-

sível pronunciamento dos 
envolvidos.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Joedson Alves/Agência Brasil

Para Gonet, cometeram crimes de injúria e calúnia

Denúncia está em segredo de Justiça
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B3: novos índices devem 
‘capturar’ ativos de destaque

Aluguéis residenciais crescem 
8% no primeiro semestre

CORREIO ECONÔMICO

Consulta pública Sem atualização

Acordo do arroz 

Demanda cresce 

Juros baixos

Novos ETFs 

A fim de traçar ‘novas es-

tratégias de investimen-

tos’, a B3 (B3SA3), a bolsa 
brasileira, acaba de lançar 
dois novos índices deri-
vados do Ibovespa B3: o 
Ibovespa Smart High Beta 
(IBHB) e o Ibovespa Smart 
Low Volatility (IBLV), que 
visam ‘capturar’, dentro da 
carteira do Ibovespa B3, 
‘performances’ de ativos 
de destaque no mercado. 

O Ibovespa Smart 
High Beta B3 é voltado 
à alta sensibilidade em 
relação às oscilações de 
mercado; e na baixa vola-

tilidade do ativo, no caso 
do Ibovespa Smart Low 
Volatility B3, cujas estra-

tégias de investimentos 
direcionadas à classifica-

ção e análise de ativos, 
levando em conta sua os-

cilação de preço.

Bem além da variação do 
IPCA (2,48%) do período, 
os preços do aluguel re-

sidencial no primeiro se-

mestre deste ano (1s24) 
subiram, em média, 8%, 
aponta o Índice FipeZAP 
de Locação Residencial, 
levando em conta o mo-

nitoramento de dados de 
25 cidades. Em 12 meses, 
até junho último, o indi-
cador acumula variação 
de 14,86%, igualmente su-

perando o IPCA, que não 

passou de 4,23%.  
Os maiores percen-

tuais foram registrados 
nas seguintes capitais:  
Brasília (+13,93%), Salva-

dor (+13,52%) e Curitiba 
(+11,10%). Porto Alegre 
(+9,47%), Belo Horizonte 
(+9,25%), Recife (+8,71%) e 
Florianópolis (+7,86%). Em 
12 meses, as altas mais ex-

pressivas ocorreram em 
Curitiba (+21,29%), Salva-

dor (+19,58%) e Brasília 
(+18,38%).

Colher sugestões para os 
leilões de energia existen-

te (LEEs) é o objetivo da 
consulta pública aberta 
(até 2 de setembro), nessa 
terça-feira (16), pela Aneel, 
antes do leilão do certa-

me, a 6 de dezembro, para 
compra de energia elétri-
ca de empreendimentos 
já em operação.   

Voltado a contratos com 
prazo de suprimento es-

pecíficos – janeiro de 2025 
(A-1), janeiro de 2026 (A-
2) e janeiro de 2027 (A-3) 
– o certame não deverá 
ter atualização de preço 
durante as respectivas 
vigências, de forma com-

patível com as práticas de 
mercado. 

Uma vez superada a ex-

periência desastrosa dos 
leilões de importação, o 
governo federal firmou 
acordo com produtores e 
industriais, com o objeti-
vo de monitorar, tanto o 
preço, quanto garantir o 
abastecimento do cereal 
em regiões mais vulnerá-

veis do país.  

Sobre a demanda cres-

cente do mercado por 
análises mais detalhadas 
de certos nichos do Ibo-

vespa B3, o gerente de ín-

dices da B3, Henio Schei-
dt explica que a ideia “é 
desenvolver novos indica-

dores ‘ágeis’ para lançar 
produtos e oportunidades 
reais de investimento”.

Pelo acerto público-priva-

do, caberá à Conab fazer 
levantamentos semanais, 
visando derrubar eventu-

ais altas do produto, por 
meio de reforços no abas-

tecimento. Já o programa 
‘Arroz da Gente’ visa ofe-

recer empréstimos a juros 
baixos e suporte técnico a 
pequenos produtores.

Os dois novos indicadores 
servirão para o lançamen-

to do ETF Nu Ibov Smart 
High Beta B3 (HIGH11) e 
do ETF Nu Ibov Smart Low 
Volatility B3 (LVOL11). Am-

bos os fundos começam 
a ser negociados, nessa 
terça-feira (16) na B3, sob 
a rubrica da Nu Asset Ma-

nagement.

Divulgação

Divulgação

Novos índices abrem margem para ativos em ETF

Preços dos aluguéis cresceram bem acima da inflação

FMI reduz a projeção de alta 
do PIB do país para este ano
Enchentes no RS levam Fundo a baixar para 2,1% avanço da economia

Por marcello Sigwalt 

O desastre econômico cau-
sado pela tragédia climática que 
se abateu sobre o Rio Grande 
do Sul (nos segmentos agrícola, 
industrial e logístico), entre os 
meses de abril e maio, cobrou a 
‘conta’ do desempenho da eco-
nomia nacional para este ano, 
em que o Fundo Monetário 
Internacional (FMI) baixou, de 
2,2% para 2,1% a previsão de 
alta do PIB para 2024.

Para o Fundo, o retrocesso 
também refletiu a continui-
dade da política monetária 
restritiva, a questão fiscal e 
a normalização da produção 
agrícola. Ainda assim, a esti-
mativa da instituição é menos 
otimista do que a cunhada 
pelo Ministério da Fazenda, 
que esperava um avanço de 
2,5% neste ano.

Em compensação, o orga-
nismo multilateral de crédito, 
em seu relatório ‘Perspectiva 
Econômica Global’, elevou de 
2,1% para 2,4% (alta de 0,3 
ponto percentual) a estimativa 
de crescimento da economia 
brasileira para 2025, como 

reflexo da reconstrução do es-
tado gaúcho, após as inunda-
ções, sem contar com ‘fatores 
estruturais favoráveis’, como a 
maior dinâmica da produção 
de hidrocarbonetos, além de 
ganhos de eficiência com a re-
forma tributária. 

Apesar da queda na previ-
são, o crescimento tupiniquim 

vai superar o da região da Amé-
rica Latina e Caribe, que deverá 
subir 1,9% em 2024, após che-
gar a 2,0% em abril. 

Para o próximo ano, a ex-
pectativa é de uma alta de 2,7%, 
acima dos 2,5% projetados an-
teriormente. Mesmo assim, tal 
performance está abaixo, em 
média, dos 4,3% previstos para 

os países emergentes.  
Ante à expectativa de ‘freio’ 

da economia ianque; recupera-
ção europeia modesta e consu-
mo e exportações maiores da 
China, o Fundo projetou um 
crescimento do PIB global de 
3,2% para 2024 e de 3,3% para 
2025 - 0,1 ponto percentual 
maior que a anterior.

Divulgação

Enchentes no RS determinam recuo da projeção do FMI para o país em 2024

Por marcello Sigwalt

Após o ‘hasteamento’ da 
bandeira tarifária amarela – 
leia-se, oneração adicional das 
contas de luz – pela Aneel 
(órgão regulador do setor elé-
trico nacional) em junho, já 
valendo para este mês, o ONS 
(Operador Nacional do Siste-
ma Elétrico) enviou, na semana 
passada, comunicado a 35 re-
presentantes de usinas térmicas 
do país, para que mantenham 
‘prontidão’, caso tenham de ser 
acionadas para garantir o abas-
tecimento nacional de energia 
elétrica. Essa informação, a 
princípio veiculada pela agên-
cia Infra, no último dia 13, foi 
confirmada pelo ONS nessa 
terça-feira (16). 

Ao acentuar que a medida 
“está alinhada com o Comitê 
de Monitoramento do Setor 
Elétrico (CMSE)”, o ONS “so-
licitou aos agentes térmicos a 
maximização da disponibilida-

de de geração, a reprogramação 
de manutenções agendadas e o 
aviso prévio de eventuais limi-
tações no acesso ao combustível 
das usinas”. 

Em outro trecho do do-
cumento, o órgão destaca que 
essa iniciativa “reforça a impor-
tância das informações preci-

sas para que o operador man-
tenha sua excelência técnica 
no planejamento e operação”, 
acrescentando que “o pedido 
às térmicas integra ações que 
visam a boa gestão do Sistema 
Interligado Nacional (SIN), vi-
sando o pleno atendimento às 
demandas de carga e potência 

da sociedade brasileira”.
Na correspondência às tér-

micas, o diretor de Operação 
em exercício do ONS, Alexan-
dre Nunes Zucarato, ressaltou 
as ‘condições adversas da chu-
va, o que determinou menor 
afluência nas bacias hidrográfi-
cas, onde se localizam as usinas 
hidrelétricas, enquanto a carga 
cresceu, nos últimos anos. 

Em outra nota, datada de 
março deste ano, o ONS admi-
tiu que “a demanda de energia 
no Brasil superou a marca re-
corde devido ao calor” e que 
“o comportamento da carga 
foi influenciado por questões 
climáticas, devido às  elevadas 
temperaturas em quase todo 
o país, com o registro de mais 
uma onda de calor”.

Justamente por essa maior 
demanda das usinas termelétri-
cas, a Aneel acionou, no final 
de junho, a bandeira tarifária 
amarela, abrindo margem para 
a oneração das contas de luz.

onS pede ‘prontidão’ a termelétricas
Divulgação 

ONS pede a térmicas que se mantenham em ‘prontidão’

iPc-S sobe 0,30% na 2ª leitura de julho

monitor do PiB: avanço trimestral de 0,3% 

Mediante avanço de cinco, 
das oito classes despesas que o 
compõem, o IPC-S (índice de 
Preços ao Consumidor – Sema-
nal) cresceu 0,30% na segunda 
quadrissemana de julho corren-
te, superando a alta de 0,26%, 
registrada na quadrissemana 
anterior, acumulando alta de 
3,87% nos últimos 12 meses. 

Dos grupos integrantes do 
indicador, o de Educação, Lei-
tura e Recreação foi o que mais 
contribuiu para o índice, ao 

saltar de 0,22%, na 1ª quadris-
semana desse mês, para 1,39%, 
na 2ª. 

Entre os itens que mais pres-
sionaram tal resultado, desta-
que para o avanço de 7,76% das 
passagens aéreas, ante 1,03%, 
pelo mesmo comparativo qua-
drissemanal.  

 Além do grupo citado, 
igualmente avançaram: Des-
pesas Diversas (0,93% para 
1,34%), sob o impacto dos ser-
viços bancários (de 1,79% para 

2,44%); Habitação (0,12% 
para 0,24%), como reflexo da 
tarifa de eletricidade residen-
cial (0,20% para 0,86%); Trans-
portes (0,25% para 0,37%), 
puxado pela gasolina (0,51% 
para 0,96%); e Comunicação 
(-0,03% para 0,20%), com a 
queda da mensalidade para TV 
por assinatura (-0,24% para 
0,21%). 

Em contrapartida, os 
grupos Alimentação (0,23% 
para -0,41%), por conta da 

deflação de hortaliças e legu-
mes (-0,28% para -4,96%); 
Saúde e Cuidados Pessoais 
(0,48% para 0,35%), com 
recuo de artigos de higiene e 
cuidado pessoal (1,03% para 
0,49%), Vestuário (0,05% 
para -0,10%), pela baixa de 
roupas masculinas (0,13% 
para -0,66%).

Para a alta de 0,26% na 1ª qua-
drissemana de julho, a maior contri-
buição veio da Educação, Leitura e 
Recreação (0,22%). (M.S.)

Carro-chefe que impulsio-
na a economia nacional, o con-
sumo de famílias respondeu 
pela maior parte do crescimen-
to de 0,3% da atividade econô-
mica em maio, ante o mês ante-
rior, revela o Monitor do PIB, 
indicador da 

elaborado pela Fundação 
Getúlio Vargas (FGV), ao con-
tabilizar, no trimestre encerra-
do em maio, uma alta de 1,9%, 
e acumulado em 2,4% no perío-
do dos últimos 12 meses. 

Para a coordenadora da pes-
quisa, Juliana Trece, “o cresci-
mento da economia em maio, 
na comparação com abril, teve 
forte influência do desempe-
nho do consumo das famílias, 
que registrou a maior alta do 
ano neste mês. Os investimen-
tos também cresceram nesse pe-
ríodo. Esses fatos revelam uma 
demanda interna aquecida. Do 
ponto de vista da produção o 
cenário é um pouco diferente. 
Dentre as três grandes ativida-

des econômicas, apenas a agro-
pecuária teve crescimento, en-
quanto a indústria e o setor de 
serviços se mostraram estáveis. 
Embora a demanda interna es-
teja aquecida, a capacidade pro-
dutiva interna não demonstra a 
mesma força”.

O destaque continuou a ser 
o consumo das famílias, que 
cresceu 4,6% no trimestre en-
cerrado em maio – positivo em 
todas as categorias pesquisadas, 
mas, sobretudo em serviços e 

produtos não duráveis – embo-
ra o estudo aponte que a traje-
tória ascendente do início do 
ano parece ter perdido ‘tração’. 

A FGV observou que a For-
mação Bruta de Capital Fixo 
(FBCF) subiu 4,5%, no trimes-
tre findo em maio, ante o ante-
rior, com todos os componen-
tes apresentando contribuição 
favorável para tal desempenho, 
com exceção do segmento de 
construção civil, que apresen-
tou recuo. (M.S.)
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Suspenso

Chapéu? Bolso aberto

Reforço

APRESENTADO

Mbappé foi apre-

sentado pelo Real 

Madrid e contou 

como Vinicius Jr 

contribuiu para 

o acerto com o 

Real e já projetou 

a parceria com o 

camisa 7 a partir 

da próxima tem-

porada.

“Os franceses 

insistiram para eu acertar com o Real Madrid], e tam-

bém o Vinicius, que me dizia para vir, que íamos jogar 

juntos no ataque”, contou Mbappé.

“Vini é um jogador único, um grande jogador. Es-

tou muito feliz em poder jogar com ele, com Rodrygo 

e com todos os jogadores do Real Madrid. Para mim os 

grandes jogadores são [feitos] sempre para jogar juntos. 

Não tenho problema para jogar com Vinicius. Eu que 

cheguei agora e tenho que me adaptar à equipe o mais 

rápido possível para ajudar Vinicius, Rodrygo e todos os 

jogadores do Real Madrid.”

Na chegada, Mbappé disse que não tem preferência 

por setor no ataque espanhol. “Vou jogar onde o trei-

nador quiser. Posso jogar nas três posições do ataque. 

O mais importante é estar bem fisica e mentalmente”.

A Corte Arbitral do Es-

porte (CAS) anulou o pro-

cesso de Gabigol por por 

falta de representante da 

União Federal. Com isso, 

o processo terá de ser rei-

niciado e o atleta segue 

sem poder atuar até 2025. 

O Botafogo vai tentar 

atravessar as negociações 

do Fluminense pelo uru-

guaio Facundo Bernal. O 

Defensor-URU negou a 

última proposta do Trico-

lor, e o Alvinegro prepara 

oferta oficial pelo meia.

O Fluminense vai com-

prar o zagueiro Ignácio, 

do Sporting Cristal, por R$ 

11,9 milhões. Para o ata-

que, Mario Bittencourt vai 

pagar R$ 9,7 milhões por 

Kevin Serna, do Alianza 

Lima. Ambos do Peru.

O Vasco anunciou a con-

tratação do ponta colom-

biano Emerson Rodrí-

guez, de 23 anos. Ele vem 

por empréstimo do Inter 

Miami até junho de 2025. 

Ele estava emprestado ao 

Millonarios, da Colômbia.

Divulgação

Mbappé usará a 9 do Real Madrid

CORREIO NO MUNDO

Gaza

Escolas fechadas

Mortes em hotel de luxo tailandês

Reeleito

Conspiração

TRAGÉDIA

Os influenciado-

res de turismo 

japonês Tsuba-

sa Ito e a esposa 

Teitei morreram 

afogados em um 

rio no Japão, pró-

ximo a Gifu; O 

acidente ocorreu 

no final de junho, 
mas só agora veio 

a público. Tsuba-

sa caiu em um rio e não conseguiu nadar contra a força 

da água. Teitei usou uma corda para tentar resgatar o 

marido, mas acabou caindo também. Os corpos foram 

encontrados horas depois pelas autoridades japonesas.

A Defesa Civil da Faixa de 

Gaza, controlada pelas 

autoridades do Hamas, 

anunciou a morte de 44 

pessoas em três ataques 

aéreos israelenses nas re-

giões centrais, sul e norte 

da Palestina, incluindo 

contra uma escola.

As escolas do Bangladesh 

serão fechadas por tempo 

indeterminado, disse um 

porta-voz do governo à 

AFP. A medida foi toma-

da em razão dos violentos 

protestos estudantis que 

deixaram pelo menos seis 

mortos nos últimos dias.

Ao menos seis pessoas fo-

ram encontradas mortas 

na terça (16) em um hotel 

em Bangkok, na Tailândia. 

A mídia local informou 

que os hóspedes podem 

ter sido envenenados, 

mas isso não foi confir-
mado pela polícia. Um 

porta-voz do governo tai-

landês disse que os mor-

tos eram todos cidadãos 

vietnamitas-americanos. 

A imprensa local sugeriu 

que houve um tiroteio no 

Grand Hyatt Erawan Ban-

gkok, mas a polícia disse 

não haver evidências.

Os resultados parciais das 

eleições presidenciais de 

Ruanda apontam Paul 

Kagame como vencedor. 

Ele governa o país com 

mão de ferro desde 2000 

e agora se prepara para o 

quarto mandato. Ele ob-

teve 99,15% dos votos.

Candidato a reeleição 

presidencial na Venezue-

la, Nicolás Maduro solici-

tou a polícia do país que 

prenda qualquer pessoa 

da oposição responsável 

por conspirar contra ele. 

Ele já mandou prender 

mais de 50 opositores.

Reprodução

Casal faleceu no final de junho

A fala polêmica de Orbán

Racismo na seleção argentina

Viktor Orbán disse que só Trump pode mediar paz na Ucrânia

Jogadores cantaram música racista contra a França e Mbappé

por Igor Gielow (Folhapress)

Em mais um gesto que deve-
rá gerar protestos entre seus pa-
res, o premiê húngaro, Viktor 
Orbán, disse em carta a líderes 
europeus que apenas Donald 
Trump poderá agir de forma 
imediata como um mediador 
pela paz na Guerra da Ucrânia. 
O texto foi enviado na terça 
(16) ao presidente do Conse-
lho Europeu, Charles Michel, e 
foi compartilhado pelo húnga-
ro com os outros 26 integrantes 
da UE (União Europeia).

Desde que assumiu a pre-
sidência rotativa da UE, no 
começo do mês, Orbán fez um 
giro de conversas sobre o maior 
conflito em solo europeu desde 
a Segunda Guerra Mundial. Foi 
a Kiev, mas também a Moscou 
e a Pequim, gerando protestos 
dos aliados da Ucrânia e do 
presidente Volodimir Zelenski.

Agora, ele completa sua in-
tenção de tornar-se uma ponte 
para uma solução da guerra sa-

cando sua melhor carta depois 
da boa relação com Vladimir 
Putin, que invadiu o vizinho 
em 2022, e Xi Jinping, maior 
apoiador do russo: Trump, a 
quem também visitou.

O republicano, que tem 
sido visto como favorito na 
disputa com o presidente Joe 
Biden no pleito de novembro, é 

próximo de Orbán, um dos re-
manescentes da onda populista 
que varreu o mundo na metade 
dos anos 2010 e agora ressurge.

Sua visita a Putin, em par-
ticular, foi duramente criticada 
em Kiev, Washington e capitais 
europeias. A relação dele com 
o russo é antiga e de admiração 
mútua, além de econômica: há 

projetos energéticos comuns.
Em todos os casos, Michel, 

a presidente da Comissão Eu-
ropeia, Ursula von der Leyen, 
e diversos premiês disseram que 
Orbán não  falava pela UE. A 
presidência temporária de seis 
meses tem função política e di-
plomática, mas não executiva.

“Eu posso dizer com certeza 
que logo após sua vitória eleito-
ral, ele [Trump] não vai aguar-
dar pela posse, estará pronto 
para agir imediatamente como 
um mediador da paz. Ele tem 
planos detalhados e bem em-
basados para isso”, escreveu o 
húngaro.

Michel afirmou que Orbán 
está enganado e que a única 
forma de a guerra acabar é com 
a retirada das forças russas da 
Ucrânia, e não forçando uma 
negociação. Voltou a dizer que 
ele não mandato para expressar 
pontos de vistas pan-europeus.

O movimento do húngaro 
tem recebido, além de críticas, 
ameaças de retaliação.

Jogadores do Chelsea se ir-
ritaram após verem Enzo Fer-
nández, volante argentino do 
clube, aparecer cantando uma 
música com trechos racistas na 
festa do título da Argentina 
depois da conquista da Copa 
América. A informação foi di-
vulgada pelo jornalista Fabrice 
Hawkins, da RMC Sport.

A revolta aconteceu, prin-
cipalmente, com os franceses. 
A música entoada por Enzo e 
os demais jogadores argenti-
nos contem expressões racistas 
e transfóbicas direcionadas aos 
atletas franceses.

Um dos companheiros de 
Enzo Fernández no Chelsea se 
manifestou nas redes sociais. O 
zagueiro francês Wesley Fofana 
republicou um trecho do vídeo 
e escreveu: “Futebol em 2024: 
racismo desinibido”.

Alguns franceses do elenco 
pararam de seguir Enzo Fer-
nández no Instagram. Além de 
Fofana, o lateral Malo Gusto, 

os zagueiros Disasi e Badiashile 
e o atacante Nkunku não têm 
mais o argentino entre as pes-
soas que seguem na rede social.

Segundo o jornal Daily 
Mail, o Chelsea iniciou um 
processo interno para cuidar do 
caso. Até agora, o clube não se 
manifestou sobre o assunto.

O momento foi registrado 
pelo volante Enzo Fernández 
em uma live no Instagram. Ele, 
no entanto, parou a filmagem 
quando percebeu os gritos ra-
cistas e transfóbicos. Um tre-
cho da live foi publicado no X.

A música foi feita por torce-
dores em provocação à França 

e Mbappé. Ela ganhou força 
durante a Copa do Mundo de 
2022, no Qatar.

“Escutem, corre a bola, eles 
jogam na França, mas são to-
dos de Angola. Que lindo que 
vão correr, comem transsexuais 
como o p... do Mbappé. Sua 
velha (mãe) é nigeriana, seu 
velho (pai) é camaronês, mas 
no documento: nacionalidade 
francês”, diz a letra da música 
cantada pelos argentinos

A música gerou revolta em 
2022 após um vídeo de torce-
dores argentinos viralizar. Os 
trechos racistas estão contidos 
nas frases sobre as nacionali-
dades dos pais dos jogadores 
franceses, muitos deles vindos 
do continente africano.

A transfobia aparece no 
trecho sobre um suposto rela-
cionamento de Mbappé. Em 
2022, a imprensa francesa espe-
culou que o astro francês estaria 
se relacionando com uma mo-
delo transsexual.

Reprodução X/ @PM_Viktor Orban

Reprodução

Orbán apoiou Donald Trump para os líderes europeus

Seleção argentina comemorou com música racista

plano iraniano para 
matar Donald trump

representantes do Irã 
negam acusação

Os Estados Unidos recebe-
ram informações nas últimas 
semanas sobre um suposto 
plano do Irã para assassinar o 
ex-presidente Donald Trump, 
de acordo com funcionários do 
governo americano.

A CNN e o The New York 
Times afirmam, citando pes-
soas com conhecimento do as-
sunto sem nomeá-las, que não 
havia, no entanto, indicação de 
que o suspeito de 20 anos do 
atentado do último sábado (13) 
contra Trump, na Pensilvânia, 

tinha conexão com o plano.
Ainda segundo pessoas com 

conhecimento do assunto, o 
Serviço Secreto e a campanha 
de Trump foram alertados so-
bre a ameaça e instruídos a re-
forçar a segurança do ex-presi-
dente.

O porta-voz do Serviço 
Secreto, Anthony Guglielmi, 
disse à emissora americana que 
a agência recentemente “adicio-
nou recursos e capacidades de 
proteção à equipe de segurança 
do ex-presidente”. 

Em um comunicado à Reu-
ters, a missão do Irã nas Nações 
Unidas em Nova York disse que 
“essas acusações são infundadas 
e maliciosas”. 

“Na perspectiva da Repúbli-
ca Islâmica do Irã, Trump é um 
criminoso que deve ser proces-
sado e punido em um tribunal 
de Justiça por ordenar o assas-
sinato do general Suleimani. O 
Irã escolheu o caminho legal 
para levá-lo à Justiça”, disse.

A ameaça é um indício de 
planos de longa data de Teerã 

para vingar o general Qassim 
Suleimani, então chefe da Força 
Quds da Guarda Revolucioná-
ria do Irã. Um ataque de drone 
autorizado por Trump quando 
ele ocupava a Casa Branca foi o 
responsável pela morte de Su-
leimani, em 2020.

Ameaças contra Mike Pom-
peo, ex-secretário de Estado, 
e John Bolton, ex-conselheiro 
de segurança nacional, fizeram 
com que recebessem proteção 
do governo americano mesmo 
depois de deixarem o cargo.

A entidade que reúne todas 
as federações internacionais de 
modalidades olímpicas (Fifa, 
FIVB, World Athletics, etc) 
divulgou carta questionando a 
capacidade dos EUA organiza-
rem eventos seguros para todos.

A preocupação não tem a 
ver com a violência na final da 
Copa América de futebol mas-
culino, em Miami, mas com 
uma investigação criminal que 
está sendo conduzida nos EUA 
e que tem como alvo a Wada, 
Agência Mundial Antidoping.

Em resumo, o problema é 
que dirigentes e atletas podem 
ser presos ao pisar nos Estados 
Unidos para participar de um 
evento esportivo se a Justiça 
daquele país entender que os 
EUA foram lesados em qual-
quer caso de doping. Mesmo 
quando o sistema internacional 
entende que não houve doping.

“A investigação criminal so-
bre um caso antidoping em solo 
estrangeiro e a posição recente 
da Agência Antidoping dos 
EUA ameaçam minar o papel 

e a independência da Wada e, 
por extensão, a confiança no 
sistema global antidoping e a 
autonomia das regras e regu-
lamentos esportivos”, disse a 
associação das federações inter-
nacionais, a ASOIF.

Em 2020, na esteira das de-
núncias de doping praticados 
pela Rússia, o Congresso dos 
EUA aprovou e o então presi-
dente Donald Trump sancio-
nou lei que permite aos EUA 
julgar, condenar e prender 
quem cometer doping em qual-

quer lugar do mundo em qual-
quer tipo de correlação com os 
EUA. Por exemplo: quem se 
dopar e competir contra um 
norte-americano.

Agora, o FBI investiga o 
suposto doping de 23 nada-
dores chineses às vésperas de 
Tóquio-2020. Eles testaram 
positivo e convenceram a agên-
cia antidoping da China que 
foram contaminados pela carne 
do hotel.

Por Demétrio Vecchioli 
(Folhapress)

Federações questionam segurança dos EUA
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MP recomenda que 
‘pó preto’ da CSN 
seja monitorado 

em Volta Redonda
Documento emitido pelo MPF e MPRJ foi enviado 

ao Instituto Estadual do Ambiente (Inea)

O 
M i n i s t é r i o 
Público Fe-
deral (MPF) 
e Ministério 
Público do 

Rio de Janeiro (MPRJ) emiti-
ram recomendação conjunta 
ao Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) para que seja 
concluída a regulamentação do 
Programa de Monitoramento 
de Partículas Sedimentáveis. 
O documento cobra, especifi -
camente, o acompanhamento 
das emissões do “pó preto” pela 
Companhia Siderúrgica Nacio-
nal (CSN), em sua unidade de 
Volta Redonda (RJ).

A criação do Programa de 
Monitoramento de Partícu-
las Sedimentáveis foi deter-
minada por meio do Decreto 
48.668/2023, publicado pelo 
governo estadual em setembro 
do ano passado. Foram conce-
didos seis meses para que o Inea 
fi zesse a regulamentação, e o 
prazo se esgotou em março.

A recomendação foi torna-
da pública na última sexta-feira 
(12). O MPF e o MPRJ cobra-
ram uma resposta do órgão am-
biental em 10 dias. Também foi 
fi xado um prazo de 30 dias para 
o cumprimento da recomenda-
ção. Diante de eventual negati-
va, poderá ser movida uma ação 
civil pública.

De acordo com nota divul-
gada pelo MPF e pelo MPRJ, o 
Decreto 48.668/2023 amplia o 
monitoramento da qualidade 
do ar que já era realizado pelo 
Inea, aumentando o número 
de estações. Dessa forma, seria 
incluído o acompanhamento 
das emissões do “pó preto” em 
Volta Redonda.

Uma minuta com as nor-
mas do programa já teria sido 
elaborada pelo órgão ambiental 
e apresentada a todas as suas 
diretorias. A proposta também 

Ana Luiza Rossi/CSF

Inea deverá acompanhar as emissões da siderúrgica no município do Sul Fluminense

já teria parecer favorável da sua 
procuradoria jurídica. No en-
tanto, para entrar em vigor, de-
pende ainda da decisão fi nal do 
Conselho Diretor do Inea.

Poluição
Volta Redonda possui 261 

mil habitantes, de acordo com 
o Censo Demográfi co 2022. 
Moradores da cidade têm re-
clamado nos últimos anos das 
emissões provenientes das ati-
vidades da CSN. O “pó preto” 
é formado por micropartícu-
las de ferro que, soltas no ar, 
podem prejudicar a saúde dos 
moradores e poluir o meio am-
biente.

O tema já foi abordado em 
audiências públicas realizadas 
na Assembleia Legislativa do 
Rio de Janeiro e também na Câ-
mara dos Deputados. Para evi-
tar a fuligem, muitos afi rmam 
que precisam manter as casas 
com portas e janelas fechadas. 
Vídeos que circulam na inter-
net registram cenas em que 
uma fumaça cinza se propaga 
em vários pontos da cidade.

Caso a minuta em análise 
seja aprovada, caberá ao Inea 
divulgar diariamente os índices 
de qualidade do ar nas suas es-
tações distribuídas pelo territó-
rio estadual. Além disso, anual-
mente, deverá ser elaborado um 
relatório de avaliação das con-
dições atmosféricas no estado. 

O Correio da Manhã en-
trou em contato com o Inea, 
mas, até o fechamento desta 
edição, não obtivemos respos-
tas. Aguardamos pronuncia-
mento. Já a CSN informou, 
em nota, à imprensa que a re-
comendação não foi dirigida à 
empresa. “Não compete à CSN 
se manifestar ou opinar sobre a 
questão”.

Com informações de Léo 
Rodrigues (Agência Brasil)

APOIO REALIZAÇÃOREALIZAÇÃO:

SEGURANÇA

APOIO

O PAPEL DAS INOVAÇÕES TECNOLÓGICAS
NA SEGURANÇA PÚBLICA

FAÇA SUA

INSCRIÇÃO

07 AGOSTO 2024 ÁS 9:30H

CDESIGN HOTEL: Avenida Lúcio Costa, 17.360 –
Recreio dos Bandeirantes

APOIO DE MÍDIA

21º FÓRUM DE
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Rio poderá ter programa para 
capacitar guardas municipais

Transformação Digital 
participa de missão no exterior

CORREIO FLUMINENSE

Avanços na inovação e tecnologia

Violência contra idosos II

Violência contra idosos I

As guardas municipais do 

Rio de Janeiro poderão 

passar a ser treinadas e 

equipadas pelo governo 

estadual, através de um 

programa de investimento 

específico para os agentes 
de segurança. Projeto de lei 

com essa finalidade, apre-

sentado pelo deputado 

Rosenverg Reis (MDB), está 

em análise na Assembleia 

Legislativa do Rio (Alerj). O 

objetivo do PL 3775/2024 

é que sejam concedidos 

equipamentos, tecnolo-

gias, armamentos, bem 

como treinamentos para os 

servidores. De acordo com 

deputado Rosenverg Reis, 

a melhor qualificação e o 
aprimoramento contínuo 

das guardas municipais se 

faz necessário diante de 

recente decisão do STF de 

que as guardas municipais 

fazem parte do sistema de 

segurança pública. 

O secretário de Estado 

de Transformação Digi-

tal, Mauro Farias, realizou, 

nesta terça-feira (16/07), 

uma visita à sede da em-

presa Cisco, uma das 

maiores do mundo na 

área de tecnologia, nos 

Estados Unidos. A agen-

da internacional, fruto de 

um convite da Associação 

Brasileira de Entidades 

Estaduais e Públicas de 

Tecnologia da Informação 

e Comunicação (ABEP-

-TIC) e com a presença de 

diversos gestores do país 

no setor, marca um mo-

mento importante para a 

troca de experiências com 

foco no desenvolvimento 

e implementação de no-

vas soluções tecnológicas. 

‘’O Rio de Janeiro hoje 

tem o maior projeto de 

transformação digital do 

país e está totalmente an-

tenado às melhores prá-

ticas globais’’, destacou o 

secretário Mauro Farias.

Visando avançar com a 

transformação digital, o 

Centro de Tecnologia de 

Informação e Comunica-

ção do Estado do Rio de 

Janeiro (PRODERJ) utilizou 

os equipamentos usados 

nos Jogos Olímpicos e Pa-

ralímpicos do Rio. Ativados 

na gestão do governador 

Cláudio Castro, os equipa-

mentos modernizaram o 

data center da autarquia 

e foram empregados na 

melhoria da prestação de 

serviços. O estado ocupa o 

3° lugar no ranking nacio-

nal que mede a oferta de 

serviços digitais em índice. 

Além disso, o Rio foi desta-

que durante a e-Gov Confe-

rence, realizada na Estônia.

Ainda segundo o pro-

jeto de lei, não poderão 

participar de licitação ou 

contratar com a admi-

nistração pública direta e 

indireta do Estado empre-

sas que em seus quadros 

possuem sócios ou diri-

gentes que tenham sido 

condenados por crime 

descrito no Estatuto do 

Idoso. O deputado Alan 

Lopes afirma que é pre-

ciso criar uma maior rede 

de proteção às vítimas e 

punir, verdadeiramente, 

os algozes, destacando 

ainda que a proposta tem 

como objetivo preservar 

os princípios da moralida-

de e da eficiência na ad-

ministração pública. 

Já está liberado para vo-

tação no plenário da As-

sembleia Legislativa do 

Rio (Alerj), mês que vem, o 

projeto de lei que proíbe a 

nomeação em cargos pú-

blicos de pessoas conde-

nadas por violência contra 

idosos. O PL 2440/2023, do 

deputado Alan Lopes (PL), 

recebeu parecer favorável 

das cinco comissões res-

ponsáveis pela análise. 

De acordo com o texto, 

fica vedada a nomeação 
em cargos em comissão 

da administração pública 

direta e indireta do Esta-

do do Rio de Janeiro, de 

pessoas que tenham sido 

condenadas com senten-

ça transitada em julgado.

Reprodução
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Guardas municipais receberão treinamento

Secretário de Estado visitou sede da empresa Cisco

Ação Ordo: 36 prisões 
e apreensões de 
materiais falsificados

A Ação Estruturada Ordo 
entrou em seu segundo dia com 
36 prisões realizadas pelas forças 
de segurança do Governo do Es-
tado, nesta terça-feira (16/07). 
Deste total, 29 foram presos em 
flagrante e sete em cumprimento 
de mandado de prisão. Além dis-
so, quatro adolescentes infrato-
res foram apreendidos. Um terço 
das prisões foi realizada por cri-
mes contra o patrimônio, como 
furtos de energia e água, que co-
laboram para o domínio territo-
rial e fortalecimento financeiro 
das organizações criminosas.

‘’A ação continua e, de acordo 

com dados de inteligência que as 
nossas forças de segurança obti-
verem, poderá se estender para 
mais locais. Estamos atuando 
dentro das comunidades. Temos 
que combater a ocupação terri-
torial que leva às guerras e à lava-
gem de dinheiro, e que vem atra-
vés dos serviços de concessionária 
como água, gás, luz e até locais de 
venda de gelo e pão’’, afirma o go-
vernador Cláudio Castro.

Entre os presos na manhã 
de terça-feira, com mandado de 
prisão em aberto está Jefferson 
Moreira Ferreira, que foi preso 
por policiais penais da Divisão 

de Recapturas na Cidade de 
Deus. Contra ele havia mandado 
de prisão expedido, desde 2020, 
pelo crime de roubo. Ele foi con-
duzido à delegacia.

Fiscalização em 
mercado

Em outra frente, a Delega-
cia do Consumidor (Decon) da 
Polícia Civil encontrou mais de 
uma tonelada de alimentos com 
validade vencida durante fisca-
lização em mercado da Cidade 
de Deus, na Zona Oeste do Rio. 
Pacotes de linguiça e peixe foram 
inutilizados. Além disso, a Dele-

Força-tarefa do Governo do Estado foi direcionada 
para atuação em bairros da Zona Oeste do Rio

Ernesto Carriço/Gov.RJ

Ação Estruturada de Segurança Pública tem como foco as comunidades da Zona Oeste

são Gonçalo tem nova 
etapa de corredor viário

oportunidade para 
cientistas refugiados

O corredor expresso em 
São Gonçalo, mais conheci-
do como Mobilidade Urbana 
Verde Integrada (MUVI), teve 
mais uma etapa iniciada pelo 
Governo do Estado. O proje-
to, que vai ligar Guaxindiba 
a Neves, é o maior plano de 
mobilidade urbana da história 
da cidade e já conta com inter-
venções em diversas frentes.

‘’O MUVI vai beneficiar 
mais de 120 mil moradores de 
São Gonçalo e vai desafogar o 
sistema viário, afetando toda 
a área da Região Metropolita-
na. Temos ali intervenções ur-
banísticas, com ciclovia, revi-
talização de espaços públicos 
e calçadas. E é muito impor-
tante salientar que é uma obra 
verde, sustentável e que vai 
promover prevenção de desas-
tres’’, explicou o governador 
Cláudio Castro.

O novo trecho em obras 
está recebendo trabalhos de 
terraplanagem no bairro da 
Trindade, na altura do batalhão 
de Polícia Militar. Também 
será construída a primeira das 
cinco pontes anunciadas em 
dezembro. A estrutura já come-
çou a ser medida e vai criar uma 
pista de rolamento para que 
os veículos passem sobre o Rio 

Alcântara. A obra é executada 
pela Secretaria das Cidades, em 
conjunto com a prefeitura, e foi 
dividida em 6 trechos.

‘’Começamos mais um tre-
cho do MUVI, que será um dos 
projetos de maior visibilidade 
do município. Estamos com 
algumas frentes de obras em al-
guns trechos, e a gente sabe que 
causa um transtorno para quem 
passa. Mas o benefício a longo 
prazo será sentido pela popu-
lação. Estamos tratando com 
muito carinho e esperamos en-
tregar o mais breve possível esse 
equipamento’’, disse o secretá-
rio das Cidades, Douglas Ruas.

O corredor viário terá 18 
quilômetros de extensão, pas-
sando por 13 bairros

Ciclorrota
Também em São Gonçalo, 

no bairro do Colubandê, a ci-
clorrota está em fase de cons-
trução, onde o Governo do 
Estado, por meio da Secretaria 
das Cidades, em parceria com a 
Prefeitura, está investindo mais 
de R$ 12 milhões na instalação 
do equipamento. Serão 4,4 km 
de pista sinalizada e exclusiva 
para os ciclistas, ligando o bair-
ro Raul Veiga à Praça Getúlio 
Vargas, no Rocha.

A Fundação Carlos Cha-
gas Filho de Amparo à Pesqui-
sa do Estado do Rio de Janei-
ro (Faperj) acaba de anunciar 
o lançamento da 2ª edição 
do Programa Luiz Pinguelli 
Rosa de Apoio à Mobilidade 
e Instalação de Pesquisadores 
Originários de Regiões em 
Conflito em Instituições de 
Ciência e Tecnologia do Esta-
do do Rio de Janeiro. 

O valor total de investimen-
tos neste edital é de R$ 1,36 
milhão e serão aplicados em até 
10 projetos de todas as áreas de 
pesquisa. As inscrições estarão 
abertas até 26 de agosto. A vinda 
de cientistas estrangeiros poderá 
ser de outubro de 2024 a dezem-
bro de 2025. Cada pesquisador 
receberá uma bolsa mensal de 
R$ 9 mil, além de adicional de 
deslocamento no valor de R$ 12 
mil e R$ 9 mil para instalação, 
e seguro viagem no valor de R$ 

600 mensais. Os projetos devem 
ser elaborados para um período 
de 3 a 12 meses.

As propostas deverão ser 
solicitadas por um pesquisa-
dor-anfitrião fluminense, com 
grau mínimo de Doutor, que 
possua vínculo empregatício 
e/ou estatucional com alguma 
instituição de ciência e tecno-
logia, localizada no estado do 
Rio de Janeiro. 

Projetos de relevância
A ideia da primeira ver-

são do edital surgiu, em 2023, 
após os conflitos desencadeado 
na Ucrânia, mas se estende a 
pesquisadores localizados em 
todos os territórios internacio-
nais, atualmente, considerados 
pela ONU como em situação 
de conflito. Na última edição, 
foram contemplados nove pes-
quisadores vindos de Ucrânia, 
Rússia, Irã e Síria.

Rafaela Cassiano / Secid

Obras do MUVI, corredor viário de São Gonçalo

Novos coletes para o 
segurança Presente

Em uma iniciativa que une 
esforços para fortalecer a segu-
rança pública e promover a re-
integração social, a Fundação 
Santa Cabrini, em parceria com a 
Secretaria de Estado de Governo 
(Segov), iniciou a produção de 
coletes para o programa Opera-
ção Segurança Presente. A fabri-
cação dos materiais teve início 
neste mês de julho e o projeto irá 
entregar dezenas de coletes para 
os agentes da base de Del Casti-
lho do Segurança Presente, que 
será inaugurada em breve.

Sob a determinação do 
Governador Cláudio Castro, a 
parceria entre a Fundação San-
ta Cabrini e a Segov tem como 
objetivo oferecer oportunida-
des de trabalho e capacitação 

para os privados de liberdade 
que trabalham na Oficina de 
costura, do Centro de Qua-
lificação e Produção da FSC 
(CQPRO), no Rio Comprido. 

A Fundação Santa Cabrini, 
gestora da mão de obra prisio-
nal no estado do Rio de Janei-
ro, coordena a produção de 
costura de diversos materiais, 
como coletes, camisas, unifor-
mes, fornecendo treinamento e 
supervisão para garantir a qua-
lidade dos itens confecciona-
dos no CQPRO. A confecção 
é realizada pelos privados de 
liberdade, que recebem treina-
mento e têm a oportunidade 
de adquirir habilidades que 
podem ser úteis após o cumpri-
mento de suas penas.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

gacia de Repressão aos Crimes 
Contra a Propriedade Imaterial 
(DRCPIM) apreendeu peças 
de vestuário e outros produtos 
falsificados em localidades da 
Gardênia e Rio das Pedras. Os 
estabelecimentos foram autua-
dos por crimes contra a proprie-
dade industrial e será investigada 
a ligação com atividades de orga-
nizações criminosas.

Já os agentes do Detran reali-
zaram ações nas ruas e vias expres-
sas. Equipes estiveram abordando 
veículos na Avenida das Améri-
cas, no Recreio dos Bandeirantes 
e na Estrada da Barra da Tijuca, 
no Itanhangá. Mais de 121 veícu-
los foram abordados, 25 deles au-
tuados, dois carros e uma moto-
cicleta foram removidos. A moto 
foi encaminhada para a 16ª DP 
(Barra da Tijuca), porque tinha 
placa de outro veículo. Equipes 
do órgão, com apoio de policiais 
do 18 BPM e da Secretaria muni-
cipal de Ordem Pública, também 
estão realizando fiscalizações em 
ferros-velhos na comunidade da 
Gardênia Azul. 

Na região do Terreirão e das 
Vargens, o Comando de Polí-
cia Ambiental da PM realizou 
patrulhamento terrestre e ma-
rítimo ambiental no complexo 
lagunar de Jacarepaguá. Os agen-
tes identificaram uma constru-
ção irregular e uma fábrica de 
laje, funcionando sem licença 
operacional, em Vargem Grande. 

Prisão por corrupção de 
menores

Em mais um braço da ope-
ração, um criminoso foi preso 
por tráfico de drogas e corrup-
ção de menores, e dois menores 
foram apreendidos por fato 
análogo ao crime de tráfico, na 
Muzema, Zona Oeste do Rio. 
Eles foram capturados em uma 
boca de fumo comercializando 
tubos de cocaína e frascos de 
loló e lança perfume.  
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Orquestra Petrobras Sinfônica 
na Sala Cecília Meireles

Homenagem ao Rock In Rio 
no Cristo Redentor

Rio amanhece como ‘Frio’ de Janeiro

‘Banda Mais Bonita da Cidade’

Convidada de renome internacional

A Orquestra Petrobras 

Sinfônica apresenta mais 

um concerto clássico da 

sua Temporada 2024, sob 

a regência do maestro Fe-

lipe Prazeres e participa-

ção especial de Jennifer 

Stumm, na viola. A apre-

sentação acontece na 

Sala Cecília Meireles, no 

sábado (20), às 16h. 

O repertório apresenta ao 

público duas obras que 

têm a viola como des-

taque. A tarde começa 

com a sinfonia Haroldo 

na Itália, do francês Hec-

tor Berlioz, um dos prin-

cipais representantes do 

romantismo na música. 

Além disso, a Petrobras 

Sinfônica também inter-

preta o Concerto para 

viola de Béla Bartók, com-

positor e pianista húnga-

ro reconhecido por suas 

contribuições à música 

folclórica.

Em homenagem aos 40 

anos do Rock in Rio, a 

Escola de Música Cristo 

Redentor lança clipe en-

cenado no alto do Mor-

ro do Corcovado, com a 

música-tema do festival, 

composta por Eduardo 

Souto Neto, num arranjo 

do Grupo Dó Ré Mi. Sob 

a direção do maestro Le-

onardo Randolfo, o clipe 

foi gravado no Santuário 

Arquidiocesano Cristo 

Redentor.

“Essa merecida homena-

gem evidencia a especial 

vocação de nossa cidade 

para receber e realizar 

grandes eventos, a inte-

ligência estratégica que 

potencializa a relação en-

tre cultura e desenvolvi-

mento econômico e, por 

fim, seus idealizadores 
que, nos últimos 40 anos, 

mantém, com enorme 

qualidade técnica e ar-

tística, o maior evento de 

música e entretenimento 

do planeta”, afirma o rei-
tor do Santuário Arquidio-

cesano Cristo Redentor, 

Padre Omar.

A manhã da última ter-

ça-feira (16) foi incomum 

para os cariocas. A cida-

de acordou com 14º de 

temperatura no Alto da 

Boa Vista, na Zona Norte. 

Segundo dados do Alerta 

Rio, essa foi a manhã mais 

fria deste ano, empatando 

com a temperatura atin-

gida no dia 13 de junho.

Após um início de inver-

no com jeitão de verão, 

a friaca enfim chegou ao 
Rio de Janeiro, fazendo 

com que as pessoas tirem 

os casacos dos armários. 

Porém, o frio vai durar 

pouco, visto que a tempe-

ratura está prevista para 

aumentar a partir da  pró-

xima quinta-feira (18).

Na sexta (19), o Dolores 

Club, na Lapa, terá uma 

noite dedicada à músi-

ca alternativa brasileira. 

A Banda Mais Bonita da 

Cidade apresenta pela 

primeira vez no Rio de Ja-

neiro, o seu mais recente 

trabalho autoral, “O futuro 

já está acontecendo”. O 

show começa às 21h e os 

ingressos custam entre 

R$ 60 e R$ 30.

O novo álbum é marcado 

pela sonoridade etérea, 

apostando na suavidade, 

na calma e na serenidade 

para cativar.

Os interessados podem 

comprar os ingressos no 

site https://bileto.sym-

pla.com.br/event/93351.

A convidada da apresen-

tação, Jennifer Stumm, 

que participa do concer-

to como solista, é uma 

violista de renome inter-

nacional, conhecida tam-

bém por ser professora na 

Universidade de Música e 

Artes da Cidade de Viena 

e ministrar masterclasses 

em diversos países. 

Jennifer também é a ide-

alizadora do Ilumina Fes-

tival, que acontece em 

São Paulo e promove a 

educação, inclusão social 

e democratização de jo-

vens talentos na música 

clássica. 

Os ingressos podem ser 

comprados no site bit.ly/

classico-20-07.

Daniel Ebendinger

Divulgação

Repertório do concerto é de Hector Berlioz e Béla Bartók

Crianças cantaram música tema no Cristo Redentor

‘Deadpool & Wolverine’ se
aventuram no Rio de Janeiro
Cidade Maravilhosa recebeu os astros do novo filme da Marvel

Por Pedro Sobreiro

Em mais uma parceria com 
o Rio de Janeiro, a Disney trou-
xe para a Cidade Maravilhosa o 
elenco de ‘Deadpool & Wolve-
rine’, o único filme da Marvel 
que será lançado em 2024. Essa 
decisão de só levar uma super-
produção aos cinemas passa 
pelo planejamento de Kevin 
Feige para recuperar o interesse 
do público pelos super-heróis. 
Neste caso, por meio dos anti-
-heróis. Então, a terceira aven-
tura do Mercenário Tagarela 
é um passo fundamental para 
que o Universo Cinematográ-
fico Marvel consiga se reerguer, 
após alguns tropeços na vida 
‘pós-Vingadores’.

Por isso, é muito importan-
te para a cidade ser escolhida 
para representar o Brasil na 
turnê mundial de divulgação 
do filme. E para mostrar aos 
fãs brasileiros que eles são im-
portantes, a Disney trouxe um 
time de peso para o Rio. Além 
do diretor Shawn Levy, vieram 
os astros Hugh Jackman, Ryan 
Reynolds e Emma Corrin.

Ao longo desta semana, 
Hugh, o eterno Wolverine, tem 
dado uns passeios pela cidade. 
Assim que chegou, o australia-
no foi flagrado pedalando pelo 
Leblon. Ele também adotou 
uma rotina de mergulhar na 
praia de Ipanema todo dia às 
seis da manhã.

E quem se aproveitou da 
presença do astro Hollywoo-
diano no Rio foram os fãs, 

que encheram a porta do hotel 
atrás de fotos e autógrafos. E 
Jackman, simpatia em pessoa, 
atendeu sempre que possível.

“Eu joguei bola no Mara-
canã hoje de manhã, pedalei 
pela cidade e fui à praia. A co-
mida daqui é excelente, mas as 
pessoas... Como é possível ter 
tanta gente legal e bonita em 
um só lugar? O DNA desse país 
é incrível”, comentou Hugh 
Jackman, que foi eleito pelos 
companheiros como o ‘Mais 
Carioca’ da turma.

Quem também curtiu Ipa-
nema foi a britânica Emma 
Corrin. Vilã do novo filme, ela 
foi vista passeando pelas areias 
da praia com o namorado Rami 
Malek, vencedor do Oscar pelo 
papel do cantor Freddie Mer-

cury, em ‘Bohemian Rhapsody’.
Já Ryan Reynolds foi mais 

tímido. O ‘Deadpool’ dos cine-
mas fez uma visita ao Maracanã, 
onde bateu uma bolinha com 
Hugh Jackman, Shawn Levy, 
Emma Corrin e os atletas Pedro 
e David Luiz, do Flamengo. Os 
atores cobraram pênaltis e co-
memoraram bastante no Maior 
do Mundo.

Nas redes sociais, Ryan, que 
é dono do Wrexham - terceiro 
time de futebol mais antigo do 
mundo e que disputa a terceira 
divisão do País de Gales - , brin-
cou que estava no estádio para 
fazer um ‘scout secreto’ para o 
time galês.

Por fim, os astros foram 
à Cidade das Artes, na Barra 
da Tijuca, para apresentar um 

evento especial para os fãs. Na 
Grande Sala do principal cen-
tro de eventos da Barra da Tiju-
ca, eles responderam perguntas, 
comentaram sobre os desafios 
das filmagens, elogiaram e 
muito o calor da recepção dos 
cariocas e mostraram aos fãs os 
primeiros 40 minutos do filme, 
que estreia no dia 25 de julho.

Essa ação reforçou a par-
ceria entre Disney e Rio, que 
vem ganhando novos capítulos 
nesses últimos anos. Essa valo-
rização da cidade no circuito 
cinematográfico global é uma 
importante ferramenta para 
fomentar o turismo interna-
cional na Cidade Maravilhosa, 
que só tem a ganhar com isso, já 
que mostra ao mundo que está 
pronta para receber a todos.

Divulgação/ The Walt Disney Studios

Elenco de ‘Deadpool & Wolverine’ se divertiu cobrando pênaltis no gramado do Maracanã

Aniversário de Santos Dumont
Museu Aeroespacial terá programação especial nos dias 20 e 21 de julho

O Museu Aeroespacial 
(MUSAL) está se preparando 
para um evento especial e gra-
tuito em celebração ao 151º 
aniversário de nascimento de 
Alberto Santos Dumont, co-
nhecido como o Pai da Avia-
ção. Nos dias 20 e 21 de julho 
de 2024, das 9h às 17h, os vi-
sitantes terão a oportunidade 
de participar de diversas ativi-
dades educativas, recreativas 
e culturais, além de assistir a 
emocionantes demonstrações 
aéreas. Este evento promete ser 
uma experiência única e enri-
quecedora para todas as idades, 
destacando a importância his-
tórica e cultural da aviação.

O evento, realizado em par-
ceria com a empresa Hangar 7 
Eventos, contará com uma am-
pla praça de alimentação com 
diversas opções gastronômicas. 
O público, estimado em mais 
de 100 mil visitantes, poderá 
acompanhar acrobacias aéreas 
espetaculares com a Esquadri-
lha ACRO, Esquadrilha CEU, 
juntamente com a aeronave T6, 
e o Comandante Ferrari. Have-
rá apresentações emocionantes 
com o helicóptero da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e 
impressionantes sobrevoos com 
o helicóptero H-36 Caracal da 
Força Aérea Brasileira (FAB), 
incluindo simulações de ação. A 
Associação Carioca de Aeromo-
delismo (ACA) realizará apre-
sentações de aeromodelismo.

Os visitantes também pode-
rão participar de oficinas edu-
cativas, explorar exposições de 
aeronaves históricas e se diver-
tir com atividades interativas, 
incluindo a presença do robô 
14 Bis, primeiro robô pessoal 
humanoide com inteligência 
artificial, desenvolvido pelo 
professor Joel Ramos. Haverá 
sessões de contação de histó-

rias para crianças, exibições de 
filmes históricos, oficinas so-
cioeducativas promovidas pelo 
SESC, recreação e brinquedos 
para crianças e adolescentes. A 
Biblioteca do Exército Editora 
(BIBLIEx) e o Clube do Livro 
do INCAER (Instituto Histó-
rico-Cultural da Aeronáutica) 
terão exposições e vendas de 
livros. Além disso, serão or-
ganizadas palestras e debates 
com especialistas em aviação e 
história, proporcionando uma 
experiência ainda mais enrique-
cedora para os visitantes.

A Guarda Municipal do Rio 
de Janeiro (GM-RIO) apre-
sentará o grupamento de cães 
e outras atrações, enquanto o 
Batalhão de Ações com Cães 
da Polícia Militar do Estado 
do Rio de Janeiro (BAC-P-
MERJ) fará demonstrações de 
ações com cães. O Esquadrão 
Pégaso (5º ETA) (Quinto Es-
quadrão de Transporte Aéreo) 
e o 1º Grupo de Aviação de 
Caça da FAB farão exposições 
e apresentações. O Azul-bara-
teia e o Grupo Histórico Verde 
Oliva estarão caracterizados 
como militares de época. A 
Associação de Amigos do Mu-

seu Aeroespacial (AMAERO) 
venderá souvenirs e artigos re-
lacionados ao museu, e a Cai-
xa de Financiamento Imobi-
liário da Aeronáutica da FAB 
(CFIAe) apresentará, dentre 
outras oportunidades, linhas de 
crédito para militares.

Comprometido com a pro-
moção da inclusão e da acessi-
bilidade para todos os públicos, 
o MUSAL, em parceria com 
o Serviço Social dos Afonsos 
(SESO-AF), o Hospital Central 
da Aeronáutica (HCA) e, pela 
primeira vez, com o apoio do 
Instituto “Oceano Azul”, orga-
nização sem fins lucrativos e de 
referência sobre o autismo, vai 
oferecer oficinas socioeducati-
vas no “Espaço Azul”, um am-
biente adaptado especialmente 
para pessoas com Transtorno 
do Espectro Autista (TEA) no 
prédio principal do museu. O 
Posto de Saúde Prof. Masao 
Goto realizará atualização vaci-
nal e cadastros sociais de saúde, 
dentre outras ações. Além disso, 
o evento contará com várias ou-
tras atrações e serviços.

O MUSAL oferece facili-
dades e recursos para Pessoas 
com Deficiência (PCD), como 

rampas de acesso, elevadores, 
banheiros adaptados e acessi-
bilidade atitudinal, a fim de ga-
rantir uma experiência segura 
e agradável para os visitantes. 
Haverá estacionamento nas 
proximidades e um esquema 
especial de trânsito, oferecen-
do vagas especiais para PCD 
(Pessoas com Deficiência). Para 
maior comodidade, o museu 
também conta com uma equipe 
treinada para oferecer suporte 
e assistência aos visitantes com 
necessidades especiais.

O MUSAL convida todos os 
visitantes a praticarem a solida-
riedade, doando 1kg de alimen-
to não perecível. Essas doações 
serão destinadas ao Instituto 
“Casa Viva” para ajudar aqueles 
que mais precisam, reforçando 
o espírito de união e colabora-
ção que permeia a comunidade. 
Além disso, ao fazer a doação, os 
visitantes estarão contribuindo 
para um importante trabalho 
social, garantindo que mais fa-
mílias possam receber o apoio 
necessário. O espírito de genero-
sidade e envolvimento comuni-
tário é uma parte essencial deste 
evento, e cada contribuição faz 
uma diferença significativa.

Sgt Breno/ Museu Aeroespacial

Programação do MUSAL é gratuita em homenagem aos 151 anos do ‘Pai da Aviação’

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Castro vistoria obras do 
Instituto Estadual do Câncer
Unidade está sendo construída no município de Nova Iguaçu

O governador Cláudio Cas-
tro, e a secretária de estado de 
Saúde, Claudia Mello, vistoria-
ram na última segunda-feira (15) 
as obras do Instituto Estadual do 
Câncer da Baixada Fluminense, 
em Nova Iguaçu. A obra conta 
com investimentos de mais de R$ 
87 milhões, e a unidade atenderá 
as demandas da região, evitando 
que os pacientes em tratamento 
precisem se deslocar até o muni-
cípio do Rio de Janeiro ou para a 
Região Sul do estado. .

Localizado ao lado do prédio 
onde funcionará o Instituto Esta-
dual do Câncer da Baixada Flu-
minense, o Rio Imagem Baixada 
(RIB) também recebeu a visita 
do governador e da secretária. A 
unidade acaba de completar um 
ano e realizou cerca de 1 milhão 
de exames laboratoriais e de ima-
gem durante os primeiros 12 me-
ses de funcionamento.

“Poder estar aqui comemoran-
do esse primeiro milhão de atendi-
mentos é motivo de muito orgu-
lho. Trazer a saúde para perto das 
pessoas, com o que tem de melhor 
qualidade é muito gratificante. 
Aqui tem gente cuidando de gente 
e é por isso que estamos recebendo 
tantas pessoas agradecidas com 
nosso trabalho”, resumiu a secretá-

ria de Saúde, Claudia Mello.
Previsto para ser inaugurado 

no fim de 2025, o Instituto Esta-
dual do Câncer da Baixada Flumi-
nense contará com 86 leitos, sen-
do 20 de Unidades de Tratamento 
Intensivo (UTI), além de 20 con-
sultórios médicos, 26 cadeiras 
para quimioterapia, um aparelho 
de radioterapia e outro de imagem 
para realização de PET Scan, exa-
me de diagnóstico por imagem 
capaz de detectar tumores.

Assim que concluída, essa 
será a segunda unidade da rede 
estadual dedicada exclusivamente 

ao tratamento contra o câncer. A 
primeira está sendo construída em 
Nova Friburgo, na Região Serra-
na. Com investimento de R$ 65,3 
milhões, também será referência 
no tratamento contra o câncer e 
está em fase final de obras, com 
previsão de entrega da construção 
civil em novembro de 2024.

A partir de agosto, o Rio 
Imagem Baixada vai oferecer 
colonoscopia e endoscopia, dois 
exames cuja procura é grande. A 
colonoscopia é um exame impor-
tante para a detecção precoce do 
câncer de intestino, indicado para 

pessoas a partir dos 45 anos, e 
também para pacientes que já tra-
tam a doença. A endoscopia é um 
exame utilizado para analisar a 
mucosa (camada mais superficial) 
de órgãos do sistema digestivo.

A unidade também está ade-
quando uma sala para a realização 
de litotripsia, procedimento não-
-invasivo para fragmentação de 
cálculos renais.

“Ao garantir o diagnóstico rá-
pido e qualificado, oferecemos es-
perança e maiores chances de cura 
de doenças que podem ser graves’’, 
avalia a secretária de Estado. 

Maurício Bazílio/SES-RJ

Deputados acompanharam o governador Cláudio Castro em Nova Iguaçu

Tecnologia a serviço do 
saneamento na Baixada

Em mais uma ação para evi-
tar o desperdício de água potável 
e, consequentemente, melhorar 
o abastecimento da população, 
a Águas do Rio vai instalar até o 
fim deste ano 11 válvulas reduto-
ras de pressão, mais conhecidas 
como VRPs, em pontos estraté-
gicos de Nova Iguaçu – oito delas, 
inclusive, já estão em operação. A 
iniciativa é considerada pela con-
cessionária um avanço tecnológi-
co importante para o funciona-
mento do sistema de saneamento 
básico local.

Esses equipamentos operam 
de forma automatizada, ajustando 
e mantendo a pressão da água em 
níveis seguros e constantes, além 
de minimizar os riscos de vaza-
mentos e rompimentos.

“Trata-se de um passo signifi-
cativo para garantir a eficiência e a 
sustentabilidade do fornecimento 
de água em Nova Iguaçu, pois as 
válvulas protegem a infraestrutura 
e melhoram a confiabilidade do 
sistema”, afirmou Felipe Esteves, 
diretor executivo da companhia.

Ainda segundo ele, as VRPs 
prolongam a vida útil dos equipa-
mentos e contribuem para a eco-
nomia de água.

“As válvulas também contri-
buem para a preservação do meio 
ambiente, reduzindo os desperdí-
cios e os impactos associados às 
falhas no sistema de distribuição.”

A Águas do Rio também ins-
talou na Baixada 53 medidores 
para monitorar a pressão da água 
nos pontos críticos. Denominados 
PCPs (Ponto Crítico de Pressão), 
esses medidores enviam ao Centro 
de Operações Integradas (COI) da 

concessionária, 24 horas por dia, 
informações sobre o fornecimento 
em áreas onde ele é irregular, per-
mitindo ajustes automáticos nas 
estruturas que compõem o sistema 
de abastecimento, como válvulas 
e registros, para garantir que não 
falte água nas pontas das redes de 
distribuição. A expectativa é que a 
região conte com 158 pontos com 
este tipo de monitoramento nos 
próximos anos.

Desde novembro de 2021, a 
concessionária investiu R$ 3,1 bi-
lhões em melhorias nas 27 cidades 
fluminenses onde atua. E grande 
parte desse valor foi usada na im-
plantação de tecnologia de ponta. 
Com isso, 3 bilhões de litros de 
água deixaram de ser desperdiça-
dos por mês e passaram a abaste-
cer cerca de 600 mil pessoas.

Localizado na sede da Águas 
do Rio, na Praça Mauá, Zona 
Portuária carioca, o Centro de 
Operações Integradas (COI) 
monitora mais de mil pontos de 
distribuição de água e dispõe de 
softwares e equipamentos au-
tomatizados capazes de analisar 
inúmeras variáveis, como pressão, 
vazão, temperatura, energia e pro-
dutos químicos, otimizando a ges-
tão dos sistemas de água e esgoto.

Em abril, a empresa deu início 
a outra frente de trabalho, com 
a implantação da primeira das 
266 válvulas inteligentes em sua 
extensa rede de abastecimento. 
Os equipamentos vão separar as 
tubulações em trechos menores, 
além de monitorar e ajustar auto-
maticamente o fluxo de água de 
acordo com a demanda específica 
de cada região.

Divulgação

Concessionária Águas do Rio realiza investimentos em 
saneamento básico na Baixada Fluminense

A Secretaria de Assistência 
Social de Belford Roxo iniciou a 
entrega da remessa de 719 cartões 
Recomeçar referentes ao primeiro 
lote com nomes publicados pelo 
Governo do Estado. A entrega foi 
feita no prédio Estação da Cidada-
nia, na Piam. Na segunda-feira, o 
cronograma atendeu os munícipes 

com nomes iniciados nas letras: A, 
B, C, D, E, F, G, H, I, J. E na ter-
ça-feira (16), foram entregues as 
letras: K, L, M, N, O, P, Q, R, S, T, 
U, V, W, X, Y, Z. Para a retirada são 
necessários os documentos (origi-
nal e cópia): Identidade; CPF; 
comprovante de residência do ano 
de 2024 e laudo da Defesa Civil.

Entrega dos Cartões Recomeçar

CORREIO DA BAIXADA

Orquestra presta homenagem 
pelos 80 anos de Chico Buarque

Nova Iguaçu vai promover 
Feira Top de Artesanato 

Preso por importação ilegal 

Trajetória de sucesso 

Detalhes da apresentação

O aniversário de 80 anos 

do cantor Chico Buarque, 

um dos maiores compo-

sitores da MPB, foi em 

junho, mas a festa conti-

nua. A Orquestra Sinfô-

nica Juvenil Chiquinha 

Gonzaga, grupo formado 

exclusivamente por meni-

nas das redes públicas de 

ensino do Rio de Janeiro, 

apresenta o espetáculo 

“Chiquinha toca Chico”, 

uma grande homenagem 

que conta com participa-

ção de grandes solistas. 

O concerto será nesta 

quinta (18), às 15h, no Sesc 

Nova Iguaçu, com entrada 

gratuita. No palco, 46 me-

ninas vão executar alguns 

dos maiores clássicos do 

artista, como “Constru-

ção”, “O meu guri”, “Roda 

viva”, “O que será que se-

rá”,”Anos Dourados”, entre 

outras canções memorá-

veis.

A Prefeitura de Nova Igua-

çu realizará mais uma edi-

ção da Feira Top de Arte-

sanato, no próximo fim de 
semana, no TopShopping. 

A feira acontece no segun-

do piso, na sexta (19) e no 

sábado (20), no horário das 

10h às 22h, e no domingo 

(21), das 13h às 21h. Cerca 

de 20 artesãs vão expor 

seus trabalhos, com pro-

dutos de decoração, moda 

e acessórios. Uma das ar-

tesãs, Elizabeth Santos 

participa do evento des-

de 2018, trabalhando com 

amigurumi (bonecos de 

crochê), crochê de bolsas e 

acessórios. Segundo ela, o 

público é sempre variado e 

há procura para os mais di-

versos tipos de artesanatos 

para diferentes objetivos. 

“O público costuma ser 

bom. As pessoas procuram 

para uso próprio ou para 

presentear. As demandas 

vão desde uma biju até um 

pano de prato.”, comentou 

Elizabeth. O TopShopping 

fica na Avenida Governa-

dor Roberto Silveira 540, 

Centro.

Um homem foi preso na 

última segunda-feira (15), 

apontado como respon-

sável pela importação ile-

gal de um fuzil antidrones 

pelos Correios, a partir de 

uma investigação conjun-

ta da Força Integrada de 

Combate ao Crime Orga-

nizado no Rio de Janei-

ro (FICCO/RJ) e a Receita 

Federal. A prisão ocorreu 

após o homem retirar a en-

comenda na unidade dos 

Correios de Vila de Cava, 

bairro do município de 

Nova Iguaçu. O homem foi 

levado para a Superinten-

dência Regional da Polícia 

Federal no Rio de Janeiro, 

na Praça Mauá, região por-

tuária da cidade. 

As integrantes já passaram 

por palcos como Teatro 

Imperator, Theatro Munici-

pal do Rio de Janeiro, Casa 

França-Brasil, entre outros 

locais do Brasil e Europa, 

e já dividiram o palco com 

grandes artistas, como 

Toni Garrido, Paula Lima, 

Carla Caramujo, Angeli-

ca de la Riva, Maria Gadú, 

Mel Lisboa, Simoninha e 

Mônica Salmaso. Em 2022, 

a Orquestra realizou a pri-

meira turnê internacional, 

passando por Portugal e 

Espanha. E em 2023, se 

apresentou na Suíça, com 

o concerto Aquarela Brasi-

leira, levando nossa música 

para cidades como Zurich, 

Biel, Basileia e Genebra.

As meninas da Orques-

tra Sinfônica Juvenil Chi-

quinha Gonzaga toca-

rão instrumentos como 

violino, viola, violoncelo, 

contrabaixo acústico, 

flauta transversal, clarine-

ta, trompete, trombone, 

trompa, oboé, fagote e 

percussão. Para o espetá-

culo, participam as canto-

ras solistas Ana Neri, Bren-

da Lima, Brenda Pedrotti 

e Ella Cath, que dão vida 

e voz a grandes obras de 

Chico Buarque. Sob a ba-

tuta da regente Priscila 

Bomfim, o grupo, com 46 
integrantes, estreou 2021 

em um concerto que teve 

participação da cantora 

Elba Ramalho. 

Divulgação

Divulgação

Orquestra Sinfônica Juvenil Chiquinha Gonzaga

Nova Iguaçu realizará mais uma edição da Feira Top

POR CARLOS MARTINS
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SECRETARIA DE ESTADO DE CULTURA E ECONOMIA CRIATIVA

FUNDAÇÃO ANITA MANTUANO DE ARTES DO 
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

COMISSÃO DE CONTRATAÇÃO - AVISO

A Comissão de Contratação torna público que será realizado o pregão 
eletrônico conforme abaixo:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 004/2024
DIA: 05/08/2024 - Hora: 11h00
TIPO: Menor Preço Unitário por Item
OBJETO DA LICITAÇÃO:  Contratação de empresa especializada 
para aquisição de peças, componentes, materiais, acessórios e 
equipamentos com prestação de serviços de elaboração de projeto 
e instalação de sistema de geração de energia fotovoltaica on grid, 
conforme condições, quantidades, especificações e exigências 
estabelecidas no Edital e seus anexos.
VALOR TOTAL ESTIMADO: R$ 2.855.481,00 (dois milhões, oitocentos 
e cinquenta e cinco mil quatrocentos e oitenta e um reais)
PROCESSO: SEI-180002/000607/2024

Observação: O edital se encontrará disponível nos endereços 
eletrônicos www.funarj.rj.gov.br e www.compras.rj.gov.br, e na sala 
da Comissão de Contratação, localizada na Rua da Alfândega, 91, 
5º andar - Centro, Rio de Janeiro - RJ, a partir do dia 18/07/2024, às 
17h00, mediante a permuta por 01 (uma) resma de papel reprográfico, 
formato A4, 75g/m2, medindo 210 mm x 297 mm e da apresentação 
do carimbo contendo o CNPJ da empresa.

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE
COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISOS

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública as seguintes 
licitações:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 024/24.
OBJETO: Contratação de empresa especializada para a prestação 
de serviço médico veterinário de esterilização cirúrgica de cães e 
gatos no Estado do Rio de Janeiro, compreendendo a realização 
dos procedimentos cirúrgicos no Estado do Rio de Janeiro, em 
unidade móvel de esterilização veterinária (castramóvel), na 
forma estabelecida neste edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/002120/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 02/08/2024, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 02/08/2024, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 025/24.
OBJETO: Contratação de empresa especializada para a prestação 
de serviço médico veterinário de esterilização cirúrgica de cães 
e gatos no Estado do Rio de Janeiro, compreendendo a realização  
dos procedimentos cirúrgicos na Região Metropolitana I - Município 
do Rio de Janeiro, em unidade móvel de esterilização veterinária 
(castramóvel), na forma do termo de referência e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/002124/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 02/08/2024, às 11h00
ETAPA DE LANCES: 02/08/2024, às 11h0

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.br/ 
pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, na 
Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) resma 
de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 7º Andar - 
Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, de 2ª a 6ª feira, 
das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: licitacao@saude.
rj.gov.br.
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Por leandra lima 

 
Estabelecimentos farma-

cêuticos dos municípios de 
Petrópolis, Nova Friburgo, 
Teresópolis, Três Rios, Paraí-
ba do Sul, Areal e Paty de Alfe-
res, credenciados ao Programa 
Federal “Farmácia Popular” 
já aderiram a nova norma, 
anunciada pelo Ministério da 
Saúde (MS), que inclui no-
vos medicamentos na lista de 
gratuidade. Agora remédios 
destinados ao tratamento de 
glaucoma, colesterol alto, 
doença de Parkinson e rinite, 
estão disponíveis à população 
em todas as farmácias creden-
ciadas. Com a nova medida, o 
programa passa a distribuir 39 
itens gratuitos, que conta com 
absorventes, anticoncepcio-
nais e fármacos já ofertados 
antes, para o tratamento de 
diabetes, hipertensão, asma e 
osteoporose. 

Os novos medicamen-
tos contemplados são: Glau-
coma - maleato de timolol 
2,5mg; maleato de timolol 
5mg/ Doença de Parkinson - 
carbidopa 25mg + levodopa 
250mg; cloridrato de bensera-
zida 25mg + levodopa 100mg/ 
Rinite - budesonida 50mcg, e 
dipropionato de beclometaso-
na 50mcg/dose. Para ter aces-
so aos serviços, os indivíduos 

precisam estar inscritos no 
Cadastro Único (CadÚnico) e 
ter um CPF válido, caso a pes-
soa não possua o CadÚnico, os 
Centros de Referência de As-
sistência Social (CRAS), tam-
bém estão orientados a fazer a 
inscrição para o programa. 

Como pegar os 
remédios 

A recomendação é que a 
pessoa que for buscar ou so-
licitar o medicamento, leve a 
receita do médico podendo ser 
tanto do SUS ou da rede priva-
da dentro do prazo de valida-
de, que normalmente gira em 
torno de 30 dias, juntamente 

com um documento de identi-
ficação com foto e o CPF. As 
outras exigências ditam que 
menores de idade e pacientes 
acamados ou impossibilitados 
de comparecer à unidade cre-
denciada podem enviar um 
representante legal ou procu-
rador para realizar a retirada 
do produto. Esses devem estar 
com documentação de ambos. 

Alcançar mais 
pessoas

A Farmácia Popular visa 
garantir o acesso ao trata-
mento de diversas doenças 
através da distribuição dos 
remédios à população, procu-

rando atingir os mais vulne-
ráveis. Segundo o Ministério 
da Saúde a revitalização do 
programa visa cobrir 93% do 
território nacional. “Já foram 
credenciadas 536 novas far-
mácias em 380 novos muni-
cípios de referência do ‘Pro-
grama Mais Médicos’. Para 
alcançar a meta, o credencia-
mento de novas farmácias e 
drogarias foi aberto em 811 
cidades de todas as regiões do 
país, com prioridade para os 
municípios que participam 
do Mais Médicos, uma estra-
tégia que visa a diminuição 
dos vazios assistenciais”, res-
salta o Ministério.

Farmácia Popular integra novos 
remédios na lista de gratuidade

Ministério da Saúde

Agora, 95% dos medicamentos estão incluídos na lista 

Inconsistência de valores na 
LDO foi “erro no sistema” 
Prefeitura alega que dívida foi erro de lançamento da contabilidade 

Por Gabriel rattes

A votação do texto da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
de 2025 de Petrópolis foi nova-
mente adiada, para esta quarta-
-feira (17). A Prefeitura de Pe-
trópolis apresentou mais uma 
vez inconsistências nos valores 
do orçamento do município e 
da dívida total do Instituto de 
Previdência e Assistência Social 
do Servidor Público (INPAS). 
Também foi constatada incoe-
rência no valor da receita cor-
rente líquida e bruta da cidade. 
Depois de dois adiamentos, a 
expectativa é que a redação fi-
nal seja aprovada ainda nesta 
semana. O presidente da Câ-
mara Municipal, Júnior Coru-
ja, e o vereador Fred Procópio 
informaram que deve ser mar-
cada uma sessão extraordinária 
na quinta-feira (18), para a vo-
tação da redação final do docu-
mento, que ajuda a definir onde 
será investido o orçamento do 
município no ano que vem.

“A diferença do cenário foi 
um erro de consistência no pró-
prio sistema no lançamento de 
dados. Foram constatados erros 
materiais produzidos pelo siste-
ma na hora de gerar os relató-
rios. Através de esclarecimentos 
que prestamos aos vereadores 
no dia de hoje [16 de julho], 
ficou bem caracterizado que há 
necessidade de a gente retificar. 
O mais importante é que todos 
compreenderam que os dados 
estão agora absolutamente cer-
tos, consistentes e coerentes 
com a LDO apresentada”, afir-
mou o secretário de Governo, 
Marcus São Thiago, em entre-
vista ao Correio Petropolitano.

No primeiro documento 
apresentado em reunião na 
Câmara, no dia 9 de julho, foi 
constatado um déficit de R$ 
270,7 milhões no INPAS e 
de R$ 289,2 milhões no orça-
mento do município ao final 
do ano de 2023. Agora, na 
nova documentação, há um su-

perávit de R$ 37,8 milhões no 
orçamento do município e um 
déficit de R$ 244,8 milhões no 
INPAS. Uma diferença de R$ 
251,4 milhões no patrimônio 
líquido da Prefeitura e uma di-
ferença de R$ 25,9 milhões no 
patrimônio do INPAS. Mes-
mo com a correção no patri-
mônio líquido do município, 
ainda pode ser notada uma 
dívida quando comparado ao 
ano de 2021.

O patrimônio estava em R$ 
97 milhões ao final de 2021 e 
foi reduzido para R$ 37,8 ao 
final de 2023. “A gestão respon-
sável, ela sempre aponta para 
uma melhora da arrecadação e 
não tem sido outra a nossa luta. 
Trabalhar para uma arrecada-
ção cada vez mais consistente 
para a gente poder ter obras, 
para ter uma saúde cada vez 
melhor, educação e conseguir 
prestar os serviços essenciais 
para a população”, enfatizou 
Marcus.

Ainda de acordo com os 
documentos apresentados pela 
Gestão Municipal na reunião 
desta terça (16), em 2021, a 
cidade apresentava uma dívida 
de R$ 8,1 milhões no INPAS. 
Ao final de 2023, essa dívida 

aumentou para R$ 244,8 mi-
lhões. “Quando a gente fala do 
patrimônio líquido do INPAS, 
a gente está falando de um nível 
de endividamento. Em algum 
momento isso pode virar uma 
dívida. Está negativo em menos 
de R$ 244 milhões. Em 2022 
era menos de R$ 34 milhões. 
Cresceu menos 210 milhões 
em apenas um ano. É um nú-
mero assustador”, explicou o 
ex-presidente da Comissão de 
Finanças da Câmara, vereador 
Fred Procópio.

O secretário de Gover-
no afirmou que são dívidas 
de gestões passadas, que não 
cumpriram com determina-
ções do Tribunal de Contas 
do Estado (TCE) e que agora 
a Gestão cumpriu. “A gente 
procura sempre apontar para 
uma gestão responsável para 
que o INPAS esteja cada vez 
mais forte, e é esse o trabalho 
que estamos fazendo. Essas 
questões de dados contábeis 
podem ser corrigidas. O mais 
importante é a gente conse-
guir construir cada vez mais 
um INPAS forte e obviamente 
uma gestão responsável para 
construir a cidade do futuro”, 
afirmou Marcus São Thiago.

Receita bruta  
e líquida

Ao analisar os documen-
tos, os vereadores encontram 
uma nova inconsistência nos 
valores. A receita bruta do 
município estava em R$ 1,751 
bilhões, enquanto a receita lí-
quida estava R$ 1,888 bilhões, 
cerca de R$ 137 milhões a 
mais. “Para um melhor enten-
dimento. Seria como aquilo 
que você ganha de salário lí-
quido ser maior do que você 
ganha de salário bruto. Não 
faz o menor sentido. A receita 
corrente líquida é fundamen-
tal para a gente saber se está 
dentro do percentual da lei de 
responsabilidade fiscal ou não, 
e o nível de endividamento do 
município, tudo passa em tor-
no da receita corrente líquida. 
A emenda virá amanhã [17 de 
julho] com essas duas altera-
ções para podermos votar”, en-
fatizou Procópio.

Dado os fatos apresentados 
acima, foi remarcada a votação 
da LDO 2025 para esta quarta-
-feira (17), às 16h. Será convo-
cada uma sessão extraordinária 
na quinta-feira (18), para então 
ser votada a redação final do 
documento.

Gabriel Rattes

Votação foi adiada mais uma vez, texto final deve ser aprovado até o fim da semana

PETROPOLITANAS

Reflexão sobre a obra de 
Carolina Maria de Jesus 

Rodoviários voltam a denunciar 
atrasos de pagamentos

Denúncia ao MPT

MPF abre seleção para estágio

Dívidas mal (não) explicadas

O Centro Alceu Amoroso 

Lima para a Liberdade 

(CAALL), em Petrópolis, 

sediará a palestra “Por 

uma Cidadania Literária: 

Alceu e Carolina de Je-

sus” nesta quarta-feira 

(17), às 19h. O evento será 

ministrado por Leandro 

Garcia, presidente da 

Academia Petropolitana 

de Letras. A palestra é 

aberta ao público e faz 

parte do projeto “2024: 

Valores da Democracia 

Hoje”. A palestra abor-

dará a reflexão crítica 

de Alceu Amoroso Lima 

sobre a obra “Quarto de 

Despejo: Diário de uma 

Favelada”, de Carolina 

Maria de Jesus, publica-

da em 1960. Na ocasião, 

Alceu descreveu-se “per-

plexo” com a obra, consi-

derando-a um marco na 

busca de uma “cidada-

nia literária”.

O Sindicato dos Traba-

lhadores Rodoviários de 

Petrópolis divulgou uma 

nota nesta terça-feira (16) 

denunciando o atraso no 

repasse de cestas básicas 

dos funcionários das em-

presas Cidade das Hortên-

sias, Turp e Petro Ita. “A si-

tuação é ainda mais grave 

com a empresa Petro Ita, 

que, mesmo estando em 

recuperação judicial — um 

processo legal que visa a re-

organização econômica e 

financeira da empresa para 

evitar a falência —, tem um 

histórico de descumpri-

mentos recorrentes. Atu-

almente, a empresa está 

atrasada na entrega do va-

lor referente à cesta básica 

e também no pagamento 

dos salários na data acorda-

da na convenção coletiva. 

Além disso, não efetuou o 

pagamento do valor retroa-

tivo dos salários, correspon-

dente aos meses em que o 

sindicato e os empregado-

res estavam negociando o 

ajuste salarial”, diz a nota.

 Segundo o Sindicato, 

caso os descumprimen-

tos continuem será feita 

uma nova denúncia no 

Ministério Público do Tra-

balho, e uma possível soli-

citação de mesa redonda 

para tentar resolver a si-

tuação. A Coluna questio-

nou o sindicato patronal, 

que representa as empre-

sas, mas até o fechamen-

to desta edição não houve 

resposta. 

O Ministério Público Fe-

deral do Rio de Janeiro 

está com inscrições aber-

tas para o Programa de 

Estágio até 18 de agosto. 

Em Petrópolis, há vagas 

para estudantes na gra-

duação e pós-graduação 

em Direito. As inscrições e 

informações sobre a sele-

ção podem ser consulta-

das no site do MPF.

Sobre a Lei de Diretrizes 

Orçamentárias de 2025, 

a Prefeitura de Petrópolis 

não soube explicar como 

afogou o município em 

um mar de dívidas. Nesta 

terça-feira (16), em entre-

vista ao repórter Gabriel 

Rattes do Correio Pe-

tropolitano, o secretário 

municipal de Governo, 

Marcus São Thiago, pri-

meiro disse que a dívida 

que constava no texto 

apresentado aos vere-

adores na semana pas-

sada foi um erro de lan-

çamento no sistema da 

contabilidade, mais tarde 

disse que essa mesma 

dívida é o resultado de 

acúmulo de deixado por 

governos anteriores. Das 

gestões anteriores, ab-

surdas ou não, estão do-

cumentadas, a da gestão 

atual que precisa ser ex-

plicada. 

Divulgação

Divulgação/SindRodoviários

Leandro Garcia presidente da APL conduzirá a discussão

Sindicato dos Trabalhadores Rodoviários em Petrópolis

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Saúde I

Cultura I Cultura II

Saúde II

O programa de artesanato 

do Estado está na cida-

de oferecendo cadastro 

online assistido. A ação 

está sendo realizada no 

Teatro Municipal, na sede 

da Prefeitura, situado na 

Avenida Feliciano Sodré. O 

evento acontece durante 

esta quarta-feira (17), das 

10h às 16h, e segue até a 

quinta-feira (18), das 10h às 

13h. Os artesãos devem le-

var uma foto 3x4 recente, 

cópia do comprovante de 

residência, CPF, RG, PIS/

PASEP ou a última contri-

buição do INSS. Também 

é necessário apresentar 

produtos para serem ca-

dastrados com até 3 técni-

cas diferentes e uma peça 

inacabada para finalização 
no local.

O programa Farmácia Po-

pular do Governo Federal, 

que já beneficia milhões 
de brasileiros com medica-

mentos gratuitos ou com 

descontos de até 90%, está 

oferecendo mais opções 
aos teresopolitanos.

A Festa da Ponkan em 

Pessegueiros, ocorrerá 

nos dias 19 a 21 de julho, 

sexta-feira, sábado e do-

mingo, a partir das 9h, 

no Nikkei Clube, localiza-

da às margens da BR-116 

(KM70).

O evento gratuito está re-

pleto de atrações: barracas 
de comidas, palestras técni-

cas sobre cultivo e manejo 

das plantas e muito mais. A 

festa arrecadará donativos, 

1kg de alimento não perecí-

vel ou um agasalho.

Além dos remédios tradi-

cionais disponíveis, agora 

também é possível retirar 

gratuitamente medica-

mentos para tratar co-

lesterol alto, doença de 

Parkinson, glaucoma e 

rinite.

Antonio Cruz/Agência Brasil

Os inscritos antes de 2015 devem atualizar os dados

Programa Estadual de 
‘artesanato’ chega à Terê

CORREIO SERRANO 

Alerta I

Esporte I

Recursos da Lei Aldir Blanc 

Esporte II

Alerta II

OBRAS

A Prefeitura de 

Nova Friburgo 

vem realizando 

recuperação es-

trutural do Centro 

Municipal de Edu-

cação Infantil Pro-

fessora Maria da 

Conceição Abicalil, 

no bairro Cordo-

eira. A creche foi 

inaugurada em 2002, 

e ainda não havia passado por reformas, agora estão 

sendo realizadas intervenções no piso, pintura, coloca-

ção de pastilhas no telhado, além de recuperações es-

truturais e na fachada, entre outros reparos.

A Secretaria de Saúde 

de Nova Friburgo alerta 

que foi informada que 

algumas empresas estão 

sendo contatadas   por 
um homem que se iden-

tifica como Dr. Fernando 

Machado, médico, chefe 

responsável pela vigilân-

cia sanitária.

Do dia 17 a 28 de julho, o 

município de Paty do Al-

feres realizará a 41ª edição 

do “JESPA 2024”, que con-

tará jogos esportivos de 

diversas modalidades. O 

evento acontece durante 

o período de férias esco-

lares de julho, para movi-

mentar o setor esportivo. 

A Secretaria Municipal de 

Turismo, Cultura, Esporte, 

Lazer e Desenvolvimento 

de Bom Jardim, vai reali-

zar nesta quarta-feira(17), 

a partir das 18h30, no Gal-

pão Cultural, a 2ª Audiên-

cia Pública que discutirá 

de forma participativa 

a destinação dos recur-

sos oriundos da Lei Aldir 

Blanc 2 (Lei Federal Políti-

ca Nacional Aldir Blanc nº 

14.017 de junho de 2020) 

no âmbito municipal. Ar-

tistas e fomentadores da 

cultura podem participar 

do encontro. 

A atividade provém da Lei de 

Incentivo ao Esporte, do Go-

verno do Estado, reunindo 

cerca de 1.200 atletas. Após 

os jogos, o material esporti-

vo fornecido pela Secretaria 

de Esporte e Lazer será do-

ado para instalações locais, 
fortalecendo a infraestrutura 

esportiva da cidade.

O órgão declara que tra-

ta-se de um golpe, pois o 

mesmo não faz esse tipo 

de contato por telefone, 

mensagem de Whatsapp 

ou SMS e não pede nenhu-

ma quantia de dinheiro. A   
orientação neste caso,  é 

procurar a delegacia e fazer 

um boletim de ocorrência.

Reprodução/ Redes Sociais

Processo de revitalização 

Secretário húngaro 
visita nova Friburgo
Por Isabella rodrigues*

Nesta terça-feira (16), Nova 
Friburgo recebeu Péter Szilágyi, 
secretário de Estado para Comu-
nidades Húngaras para o Exterior, 
vinculado ao Gabinete do Primei-
ro Ministro da Hungria. A visita 
teve como objetivo estreitar os la-
ços de amizade e cooperação entre 
Nova Friburgo, o Estado do Rio de 
Janeiro e o Brasil com a Hungria.

A agenda de compromissos 
começou às 10h, com a recepção 
das autoridades locais e da presi-
dente da colônia húngara de Nova 
Friburgo, Eva Bitó, no distrito de 
Mury. Eva Bitó é também uma 
das fundadoras da Associação das 
Colônias do município (Ascofri). 
Szilágyi visitou o Jardim Minde-

zenty, único na América Latina a 
possuir um monumento de bron-
ze dos meninos de Budapeste, em 
homenagem à Revolução Húnga-
ra de 1956. Este monumento é um 
símbolo de resistência e liberdade, 
sendo um ponto de grande impor-
tância para a comunidade húnga-
ra. Após a visita, houve uma recep-
ção seguida de almoço no Hotel 
Buscky, um dos primeiros hoteis 
fundados pela colônia húngara 
em Friburgo, proporcionando um 
momento de confraternização en-
tre os participantes.

A comunidade húngara tem 
um legado significativo na cidade, 
destacando-se nos setores gastro-
nômico, de vestuário e, principal-
mente, hoteleiro.

*Estagiária

PARNASO abre edital para 
contratação temporária 
Vagas estão distribuídas nas áreas de uso e fiscalização ambiental

Por Vinicius Barros*

O Instituto Chico Mendes de 
Conservação da Biodiversidade 
(ICMBio) está com inscrições 
abertas para o processo seletivo de 
contratação de Agentes Tempo-
rários Ambientais para o Parque 
Nacional da Serra dos Órgãos. As 
vagas estão distribuídas nas áreas 
de Uso Público e Fiscalização 
Ambiental, com oportunidades 
nas sedes de Teresópolis, Petró-
polis e Guapimirim.

Os interessados devem reali-
zar a inscrição presencialmente 
conforme os horários e datas es-
tabelecidos para cada sede: em 
Petrópolis, no dia 29 de julho de 
2024; e em Teresópolis, nos dias 
30 e 31 de julho de 2024. Para 
participar, é necessário apresen-
tar documentos como carteira de 
identidade, CPF, comprovante 
de residência, atestado médico de 
saúde e certidões criminais.

Este processo seletivo des-
tina-se a preencher vagas tem-
porárias para um período de 
24 meses, com possibilidade de 
prorrogação. As remunerações 
variam conforme o nível de es-
colaridade e responsabilidades 
atribuídas, sendo que as vagas 
estão distribuídas entre diferen-
tes níveis (I, II e III). Os candi-
datos selecionados irão atuar no 
suporte às atividades de conser-
vação e visitação do Parque Na-

cional, incluindo educação am-
biental, fiscalização e serviços de 
uso público.

Será impedido de participar 
do processo de seleção o candi-
dato que tenha sido desligado 
por justa causa de contratos an-
teriores no âmbito do ICMBio 
e IBAMA ou Órgãos Estaduais 
de Meio Ambiente (OEMAs). 
Também será impedido de par-
ticipar de qualquer etapa do pro-
cesso de seleção o candidato que 
se apresentar, em qualquer um 
dos dias determinados, com sinais 
de embriaguez e/ou consumo de 
entorpecentes. O candidato deve 
ter disponibilidade para viagens a 

trabalho e declarar tal disponibi-
lidade no formulário de inscrição.

Para mais informações, os in-
teressados podem acessar o site 
do governo federal, através do 
link específico para o Processo 
Seletivo Agente Temporário Am-
biental (ATA) da Serra dos Ór-
gãos — Instituto Chico Mendes 
de Conservação da Biodiversida-
de (www.gov.br). Lá, é possível 
consultar o edital completo da 
vaga e obter todos os detalhes 
necessários para participar do 
processo seletivo. A Coorde-
nação de Comunicação Social 
(CCOM) do ICMBio, destacou 
que este processo seletivo não está 

relacionado à greve nacional dos 
servidores da carreira de especia-
lista em meio ambiente. Apesar 
da suspensão temporária de algu-
mas atividades administrativas, os 
serviços essenciais, como comba-
te a incêndios florestais e atendi-
mento a emergências ambientais, 
serão mantidos conforme as nor-
mativas legais.

A visitação pública nas sedes 
do Parque Nacional da Serra dos 
Órgãos permanece aberta de terça 
a domingo, apesar das possíveis ma-
nifestações informativas por parte 
dos servidores grevistas, que podem 
afetar o acesso dos visitantes.

*Estagiário

Reprodução

Remunerações variam conforme o nível de escolaridade e responsabilidades atribuídas

expo de Cordeiro recebe 
espetáculos infantis
Por Laís Lima*

Começou neste sábado (13), a 
maior Exposição Agropecuária do 
Estado, a Expo Cordeiro, além de 
shows terá diversas atrações , como 
exposições de animais de diversas 
raças, tenda cultural com apresen-
tações artísticas todos os dias, tenda 
literária, leilão de bovinos e outras 
atrações. Serão nove dias de festa 
que pretende atrair turistas de vá-
rias partes do Estado. A expectativa 
é que mais de 500 mil pessoas pas-
sem pelo evento.

Pela primeira vez na história da 
tradicional exposição terá uma pro-
gramação especial e gratuita para o 
público infantil. No domingo (21), 
às 15h, terá a apresentação da “Agi-
taBanda”, com músicas dançantes, 

criativas fazendo a criançada sor-
rir. As apresentações infantis têm 
entrada gratuita e acontecem por 
meio da Lei de Incentivo à Cultura 
do Governo do Estado.

“A iniciativa surgiu a partir da 
oportunidade de oferecer atrações 
de qualidade para crianças, pois elas 
também merecem entretenimento 
significativo e de alto padrão. Infe-
lizmente, existe a ideia que qualquer 
coisa serve para as crianças. Muito 
pelo contrário, elas são exigentes, 
detalhistas, observadoras e super 
inteligentes. A ideia vem de um 
apreço especial e do entendimento 
de que criança é um ser pensante, 
cheia de saberes e inteligência”, ex-
plicou Letícia Prado, responsável 
pelas apresentações infantis.

*Estagiária

Por Vinicius Barros*

A partir do próximo sábado, 
dia 22 de julho, entrarão em ope-
ração 95 radares fixos ao longo 
das rodovias administradas pela 
EcoRioMinas, conforme previsto 
no contrato de concessão. Esses 
equipamentos, localizados nas 
BR-116/RJ e MG, BR-493/RJ e 
BR-465/RJ, incluem redutores e 
controladores de velocidade, desti-
nados a manter e reduzir a veloci-
dade dos veículos. Na BR-116, por 
exemplo, serão ativados 14 pontos 
de fiscalização entre Guapimirim e 
Além Paraíba, abrangendo os mu-
nicípios de Teresópolis, São José do 
Vale do Rio Preto e Sapucaia.

A EcoRioMinas explicou que 
os radares estão sendo implemen-
tados conforme o contrato de con-
cessão, passando por um processo 
de instalação e aferição que foi 
concluído recentemente. Quanto 
à quantidade de radares em ope-
ração na BR-116, a empresa infor-
mou que os equipamentos estão 
em fase de homologação e estarão 
todos em funcionamento a partir 
do dia 22 de julho. A importância 

dos radares, segundo a concessio-
nária, é assegurar a segurança dos 
motoristas, fiscalizando o cumpri-
mento dos limites de velocidade 
nas rodovias. Quanto à localização 
dos radares, eles foram posiciona-
dos estrategicamente em pontos 
críticos das rodovias, conforme in-
dicado por estudo técnico prévio.

Os radares foram instalados 
inicialmente em 2018 por deter-
minação da Agência Nacional de 

Transportes Terrestres (ANTT), 
visando reforçar a segurança em 
trechos anteriormente despro-
vidos de fiscalização. Todos os 
pontos de controle estão devida-
mente sinalizados. Importante 
ressaltar também a revisão da 
quilometragem de referência ao 
longo da rodovia, realizada pela 
EcoRioMinas para fornecer da-
dos precisos aos usuários.

A aplicação de multas aos mo-

toristas que excederem os limites 
de velocidade será realizada pela 
Polícia Rodoviária Federal, auto-
ridade competente para fiscalizar 
o trânsito nas vias. A intervenção 
dos radares substituiu anterior-
mente os quebra-molas no bairro 
da Fonte Santa, onde havia inten-
so fluxo de pedestres. No segundo 
distrito de Teresópolis, o controle 
eletrônico de velocidade está em 
vigor em Ponte Nova, próximo a 
uma reta onde ocorriam frequen-
tes excessos de velocidade, colo-
cando em risco tanto motoristas 
quanto pedestres e ciclistas que 
utilizam os acostamentos.

Em caso de dúvidas, os usuá-
rios podem contatar os números 
gratuitos 0800 116 0493 e 0800 
116 0465 para deficientes auditi-
vos, com atendimento disponível 
24 horas. Além disso, a EcoRioMi-
nas oferece interação imediata me-
diante plataforma de WhatsApp 
com o Centro de Controle Opera-
cional, cujo número pode ser salvo 
na agenda do celular. Informações 
adicionais estão disponíveis no site 
www.ecoriominas.com.br.

*Estagiário

EcoRioMinas ativará radares fixos na 
Br-116 a partir do dia 22 de julho

EcoRioMinas/Divulgações

Radares estão sendo implementados 
conforme o contrato de concessão

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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‘Festival Energia para Ler’ 
percorre a região em agosto
Quarta temporada abrange Angra, Paraty e Mangaratiba

O Festival Literário Ener-
gia para Ler está de volta, e a 4ª 
Temporada começa em agosto, 
abrangendo as cidades de An-
gra dos Reis, Paraty e Manga-
ratiba. O movimento de edu-
cação e cultura inicia no dia 1º 
de agosto em Angra dos Reis, 
na Praça Zumbi dos Palmares, 
popularmente conhecida como 
Praça do Peixe, antes de seguir 
para outras nove cidades. 

Com o tema “Do mundo 
a gente toma conta”, o evento 
promete continuar democrati-
zando a cultura no interior do 
estado, promovendo o inter-
câmbio entre diversas vertentes 
artísticas como teatro, música, 
dança e cultura popular.

“Estamos ansiosos para o 
início desta temporada. Nos úl-
timos anos, estivemos no Norte 
e Noroeste Fluminense. Agora, 
a Região dos Lagos e o Sul Flu-
minense terão a oportunidade 
de receber esse movimento que 
democratiza a cultura e a edu-
cação, investindo também nos 
fazedores de cultura das cida-
des que nos acolhem”, explica a 
produtora Cris Bastos.

A programação será compos-
ta por artistas locais sugeridos 
pelas Secretarias de Cultura e 
Educação regionais, com ações 
de teatro, música, artes circenses, 
dança, literatura, folias de reis, 
jongo, caxambu, bandas mar-
ciais, artes plásticas, entre outros. 

Interação com  
o público

Além disso, o público po-
derá interagir com diversos es-
paços, como o Espaço eu amo 
ler, aberto aos alunos das redes 

pública e privada de ensino e 
ao público em geral, com uma 
biblioteca contendo mais de 5 
mil títulos literários expostos e 
à venda.

Já o Espao Gourmet valoriza 
a culinária local; enqaundo a Be-
beteca é para crianças abaixo de 3 
anos e o Leitura é bom e eu gosto, 
com ações de palco e plateia.

O Festival contará com a pre-
sença de personalidades do cená-
rio cultural, como o ator Ricky 
Tavares, as escritoras Roseana 
Murray, Sônia Rosa, Bia Bedran, 
a atriz e cantora Letícia Soares, 
o carnavalesco e escritor Milton 
Cunha, os atletas Daniele e Die-
go Hypólito entre outros. Em 
todas as cidades, haverá homena-
gens aos patronos escolhidos pela 
organização do evento.

“O Energia é um evento de-
sejado e aclamado pelas cidades. 
Nossa programação é pensada 
de modo que possa atender a 

todos os públicos. Teremos o 
prazer de contar com Roseana 
Murray, que apesar de ter en-
frentado um grave incidente em 
abril deste ano, estará conosco 
mais uma vez, mostrando que a 
cultura, a arte e a literatura estão 
vivas”, detalha Rodrigo Lobo, 
um dos produtores.

Serão distribuídos cerca de 
30 mil kits literários gratuita-
mente a alunos e professores da 
Rede Municipal. A programa-
ção será encerrada com a reali-
zação do Simpósio de Educação 
e Cultura #todosporumacida-
deleitora, que discutirá a imple-
mentação de políticas públicas 
para o fomento à formação de 
leitores nas cidades anfitriãs.

O Festival é realizado pela 
Motivos Produções e patroci-
nado pelo Governo do Estado, 
através da Lei de Incentivo à 
Cultura, e pela Enel. Os mu-
nicípios que receberão o even-

to este ano são: Mangaratiba, 
Angra dos Reis, Paraty, Rio das 
Ostras, Casimiro de Abreu, Sil-
va Jardim, Armação dos Búzios, 
São Pedro da Aldeia, Iguaba 
Grande e Saquarema.

Cronograma  
da 4ª temporada:
Angra dos Reis: 1º a 3 de agosto
Paraty: 12 a 14 de agosto
Mangaratiba: 26 a 28 de agosto
Iguaba Grande: 9 a 11 de se-
tembro
São Pedro da Aldeia: 18 a 20 
de setembro
Saquarema: 29 e 30 de setem-
bro e 1º de outubro
Casimiro de Abreu: 9 a 11 de 
outubro
Rio das Ostras: 21 a 23 de ou-
tubro
Búzios: 30 e 31 de outubro e 1º 
de novembro
Silva Jardim: 11 a 13 de no-
vembro

Divulgação

Festival Literário será realizado em municípios da região da Costa Verde

BM intensifica crimes contra o ambiente
A Secretaria Municipal de 

Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável registrou de 
janeiro a junho de 2024 uma 
diminuição no número de de-
núncias de crimes ambientais 
com relação ao mesmo perío-
do do ano passado. De acordo 
com os dados, houve uma que-
da de 20% nas notificações, 
o que pode ter relação com a 
intensificação da realização de 
operações.

-Nos seis primeiros meses 

deste ano nós registramos 561 
denúncias, enquanto no pri-
meiro semestre do ano passado 
tivemos cerca de 710. O fato 
de termos reforçado as nossas 
fiscalizações e operações con-
tribuiu muito para esse resul-
tado, porém destacamos que 
a participação popular con-
tribui muito para excelência 
do nosso trabalho – frisou o o 
secretário de Meio Ambiente, 
Rodrigo Viana.

De acordo com ele, opera-

ção em destaque atualmente 
visa prevenir e combater as 
queimadas. “Estamos realizan-
do esse trabalho desde maio, 
alcançando bons resultados. 
Logo após o final do período 
de seca, previsto para setembro, 
nós teremos um balanço oficial 
da operação”, informou.

A Secretaria de Meio Am-
biente afirma que o crime de 
maus-tratos é a principal de-
manda da fiscalização ambien-
tal do município. Os crimes 

praticados contra os animais 
continuam sendo o maior re-
gistro, sendo 236 atendimentos 
neste ano de 2024, seguidos de 
ocorrências envolvendo descar-
te irregular de resíduos com 94 
ocorrências, e resgates de ani-
mais silvestres feridos ou em 
perigo, com 62 atendimentos.

- Para darmos sequência na 
repressão desses atos nós mais 
uma vez destacamos a impor-
tância da contribuição dos mo-
radores – concluiu.

Obra de pavimentação na Serrinha 
do Alambari está com 30% pronta

A pavimentação da Serrinha 
do Alambari, em Resende, está 
com 30% dos serviços executa-
dos. A informação é do prefeito 
de Resende, Diogo Balieiro, do 
PL, que visitou a localidade, na 
semana passada, ao lado do ve-
reador Nelsinho Diniz, autor do 
pedido das obras. “Essa é uma in-
tervenção importante: leva qua-
lidade de vida para a região, para 
os resendenses que passam o final 
de semana na Serrinha e para os 
turistas que chegam para nos visi-
tar”, disse o prefeito. 

Outras melhorias foram fei-
tas na Serrinha desde o início 
do ano. Entre elas, a reforma da 
Escola Municipal Moacir Coe-
lho da Silveira,que beneficiou 
os cerca de 50 alunos, realizada 
também após Nelsinho levar à 
demanda ao prefeito.

Estância climática
A Serrinha do Alambari é 

uma Área de Proteção Ambiental 
(APA, fica na Região das Agulhas 
Negras e é considerada uma im-
portante Estância Climática do 
estado do Rio de Janeiro. 

Com o espaço territorial entre 
as cotas de 700 e 2.300m de altitu-
de, a APA da Serrinha é protegida 
por um Plano Diretor específico. 
O local tem vocação para o eco-
turismo, turismo de aventura e a 
prática de esportes ao ar livre. 

As cachoeiras do Rio Pirape-
tinga têm seis pequenas quedas 
d´água formando piscinas natu-
rais e corredeiras. Suas águas são 
cristalinas e frias. A vegetação em 
torno é densa e variada. As pisci-

nas naturais estão localizadas den-
tro da área do Camping Clube do 
Brasil (CCB) e são elas: Poço 
Bananal, Poço Champanhe, Du-
chinha, Poço da Sauna, Poço de 
Cima e Poço Dourado. Detalhe: 
o camping cobra taxa de visitação.

A Pedra Sonora é tombada 
pelo patrimônio natural de Re-
sende. Conta a lenda que quem 
bater na pedra e ouvir seu ronco, 
fica livre de morrer de desastre, de 
tiro ou facada. De origem indí-

gena, a lenda con-
ta que há muitos 
anos, naquele lo-
cal, aconteceu um 
milagre: os índios 
Coroados disputa-
vam com os índios 
locais, os Puris, a 
posse das terras. 
Certo dia um chefe 
Puri, fazendo re-
conhecimento do 
local, recebeu uma 
flechada no pesco-
ço. Impossibilitado 
de gritar por socor-
ro, sentindo que ia 
morrer, ajoelhou-se 

junto a pedra, deixando seu ma-
chado cair sobre ela. A pancada 
emitiu um som que ecoou pela 
encosta. Ao constatar o fenôme-
no, o índio bateu outras vezes 
com o machado. Curiosos com o 
ruído que ouviram, não tardaram 
seus companheiros a chegar ao lo-
cal, a tempo de salvá-lo. Desde en-
tão, nenhum índio saiu para caça, 
pesca ou guerra, sem antes passar 
pela pedra, bater e pedir proteção 
contra um possível desastre.

Arquivo/CMR

Vereador Nelsinho Diniz e o prefeito Diogo Balieiro na Serrinha do Alambari
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Justiça Eleitoral cancela 
evento de Irineu Nogueira

Hálison também participa 
de evento do Projeto Vida

Contrário ao aborto

Título para Jair Bolsonaro

Curso é iniciado em Angra

Defesa vai ao TRE

A juíza Eleitoral Camila 

Novaes Lopes acatou pe-

dido do PDT e determinou 

que o prefeito de Itaiaia, 

Irineu Nogueira, cance-

lasse um evento, marcado 

para segunda-feira, dia 15, 

intitulado “Grande Encon-

tro”, na Rua Prefeito As-

sumpção, na entrada da 

Cidade. A juíza determi-

nou a multa R$ 50 mil em 

caso de descumprimento 

da medida. Irineu  pediu a 

reconsideração, porém a 

juíza manteve a decisão.”-

Sem prejuízos, determino 

à equipe de fiscalização 
da propaganda vinculada 

a este eleitoral que com-

pareça ao local na data e 

horários agendados e, no 

uso de poder de polícia 

conferido pela legislação, 

adotem as medidas ne-

cessárias para inibir práti-

cas ilegais”, diz um trecho 

da decisão.

O vereador Hálison Vito-

rino (Republicanos) foi 

um dos convidados para 

participar do evento “12 

horas por 12 meses”, do 

Projeto Vida, em Volta Re-

donda, no final de sema-

na. Durante o evento, que 

reuniu milhares de mem-

bros religiosos de toda a 

região, o Bispo Laydson 

Cruz, da Igreja Projeto 

Vida, falou da importân-

cia do vereador para a 

vida cristã. Detalhe: Há-

lison é evangélico. “Nos-

sa igreja cresceu muito 

e preciso estar aqui, em 

compensação é impor-

tante termos pessoas 

que nos representem no 

dia a dia das decisões da 

nossa cidade”, ressaltou o 

Bispo Laydson Cruz. 

Ainda de acordo com o 

Bispo Laydson Cruz, o ve-

reador Hálison Vitorino 

ocupa o espaço da direita 

na cidade, defendendo 

bandeiras conservado-

ras. Entre elas, as ações 

contra o aborto, onde 

o parlamentar ocupa a 

presidência municipal da 

Frente Parlamentar Con-

tra o Aborto e em Defesa 

da Vida, aliadas a outras 

pautas como contra a lin-

guagem neutra e libera-

ção da maconha.

O vereador é autor do Pro-

jeto que criou a Coordena-

ção Municipal de Institui-

ções Religiosas e Terceiro 

Setor, que atualmente é 

ocupada pelo Bispo Layd-

son. “Estou muito honrado 

em ter o bispo Laydson 

como amigo”,  ressalta o 

vereador, autor do Título 

de Cidadão Voltaredon-

dense para o ex-presi-

dente da República Jair 

Bolsonaro. Ainda não foi 

confirmada presença do 
ex-presidente.

O Parque Tecnológico do 

Mar de Angra dos Reis ini-

ciou na segunda-feira (15) 

o curso de Desenvolvedor 

Front-End, voltado para jo-

vens de 17 a 25 anos. Com 

duração de três meses, as 

aulas serão realizadas todas 

as segundas-feiras, das 16h 

às 19h, e têm como objetivo 

capacitar os participantes 

a dominar ferramentas es-

senciais para o design de 

websites. O curso recebeu 

um total de 85 pré-inscritos, 

dos quais 27 foram selecio-

nados para participar de 

um processo seletivo com 

testes de conhecimentos 

prévios sobre programação. 

Na representação ajuiza-

da pelo Partido Demo-

crático Trabalhista, foi 

alegado que o prefeito es-

taria usando da máquina 

pública para promover o 

evento, com estrutura de 

comício caracterizando 

propaganda antecipada 

vedada pela legislação. O 

partido alegou ainda que 

o prefeito já teria feito o 

lançamento de sua pré-

-candidatura. A defesa de 

Irineu irá recorrer agora 

ao TRE (Tribunal Regional 

Eleitoral) para tentar re-

verter a decisão e deve fa-

zer o pedido nesta terça-

-feira, dia 16. O prefeito diz 

que o evento é para lançar 

a sua pré-candidatura.

Divulgação/PMI
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Prefeito Irineu Nogueira

 O bispo Laydson Cruz e o vereador Hálison
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Angra Moto Fest será 
realizado na Praia do Anil

Saae de Barra Mansa faz obra 
de drenagem em Saudade

Estácio tem vestibular social

Bolsa para o melhor colocado

Campeãs poderão ser vistas

Miguel Pereira terá ExpoAves

O Angra Moto Fest, um 

evento realizado pelo 

motoclube Piratas de An-

gra em parceria com a 

Prefeitura de Angra dos 

Reis, acontecerá na Praia 

do Anil de 25 a 28 de ju-

lho. A atração principal 

será a banda Ira!, que vai 

se apresentar no sábado, 

dia 27. Além dos shows, 

haverá uma praça de ali-

mentação, assim como 

estandes com produtos 

relacionados ao universo 

do motociclismo. As per-

formances motociclísti-

cas, na região da Costa 

Verde, incluindo whee-

ling, também estarão 

presentes com a equipe 

do Adrenalina Show. Os 

motociclistas que fazem 

parte de algum motoclu-

be terão a oportunidade 

de montar suas barracas 

de camping na quadra do 

CEAV.

O Saae-BM está realizan-

do uma obra de drena-

gem na Avenida Homero 

Leite, no bairro Saudade 

– próximo à Ponte Prefei-

to Flávio de Miranda Gon-

çalves, que liga Saudade 

e Vila Nova. Segundo o 

diretor executivo do Saae-

-BM, José Geraldo Santos, 

o Zeca, a obra é de suma 

importância, porque irá 

melhorar a drenagem e 

a captação de águas plu-

viais no local, proporcio-

nando benefícios a toda a 

comunidade. “Os serviços 

incluem a substituição e 

redirecionamento de cer-

ca de 35 metros de rede 

de águas pluviais, além da 

readequação das caixas 

coletoras de águas plu-

viais”, explicou.

No próximo sábado, 20, às 

10h, a Estácio Resende se-

diará um vestibular social, 

iniciativa fruto de uma 

parceria entre a institui-

ção de ensino superior, o 

Resende Futebol Clube e 

a Pelé Academia, em prol 

da educação de jovens da 

cidade. Os interessados 

em realizar a prova de-

vem ter concluído o En-

sino Médio e se inscrever 

gratuitamente pelo link    

https://forms.office.com/r/
QwcGPbFKXK até sexta.

A iniciativa viabilizará ao 

melhor colocado uma 

bolsa de estudos de 100% 

durante todo o curso, para 

cursos de graduação tec-

nológica com formação 

superior de dois anos de 

duração no campus Re-

sende da Estácio, universi-

dade que possui conceito 

institucional máximo na 

avaliação do MEC, sendo 

uma das maiores e mais 

respeitadas.

A área de vendas estará 

aberta todos os dias ao 

público. Nos dias 26 e 27, 

o público poderá conferir 

a exposição das  campeãs 

da ExpoAves, com entra-

da gratuita. “Todo o traba-

lho que a FOB fez para a 

liberação de eventos or-

nitológicos no último ano 

está dando resultado e as 

duas etapas do Brasileiro 

de Ornitologia que reali-

zamos em Miguel Perei-

ra provam isso: o sucesso 

da primeira etapa e a ex-

pectativa para a segunda, 

reforçam nosso compro-

misso com os criadores 

associados à FOB”, afir-
mou o presidente da FOB, 

Mário Henrique Simões.

Miguel Pereira receberá a 

2ª Etapa do Campeonato 

Brasileiro de Ornitologia 

– ExpoAves no período de 

20 a 27 de julho. O maior 

torneio ornitológico da 

América acontecerá no 

Pavilhão da Fenart, que 

receberá mais de 6 mil 

aves, entre canários de 

canto, porte e cor. A parti-

cipação como competidor 

é exclusiva para criado-

res associados à FOB e a 

inscrição já foi encerrada. 

No dia 21, acontecerão as 

competições de canários 

de canto livre e de fibra, as 
outras aves serão julgadas 

no período de 22 a 25: as 

competições ocorrem em 

ambiente fechado.

Divulgação/PMAR
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Angra dos Reis terá evento de motociclistas

Saae executa obras para melhora captação de água

Defensoria Pública festeja os 
70 anos no campus do UniFoa
Evento inclui a prestação de serviços jurídicos gratuitos à população

O Escritório da Cidada-
nia do Centro Universitário 
de Volta Redonda (UniFOA) 
acompanhou a visita técnica 
da defensora pública do Esta-
do do Rio de Janeiro, e coorde-
nadora de Programas Institu-
cionais da Defensoria Pública 
(COGPI), Isabela Menezes, 
ocorrida na semana passada. 
O objetivo foi conhecer a es-
trutura do campus Olezio 
Galotti, no bairro Três Poços, 
onde será sediado o evento em 
comemoração aos 70 anos de 
criação da Defensoria Pública.

A comemoração será em 
agosto e contará com serviços 
de orientação jurídica gratuita e 
acesso à documentação básica. 
Além disso, haverá ainda uma 
exposição sobre a história da 
instituição e Jantar Solidário.

A Defensoria Pública do 
RJ foi criada através da Lei 
2.188/1954, com apenas seis 
cargos de defensores públicos. 
Desde então vem se expandin-
do, tendo realizado no ano pas-
sado mais de 3 milhões de aten-
dimentos e acabou se tornando 
um marco na luta pelos direitos 
das pessoas em situação de vul-
nerabilidade. 

Hoje, a Defensoria Pública 
possui mais de 700 defensores e 
aproximadamente 1,5 mil ser-
vidores, com atuação em 100% 
do território do Estado do RJ, 
proporcionando à população 
acesso à Justiça de forma inte-
gral e gratuita.

Escolha do campus
De acordo com Isabela Me-

nezes, a escolha do campus do 
UniFOA se deu, primeiramen-
te, pela importância do municí-
pio, uma vez que Volta Redon-
da é uma cidade estratégica da 
região do Médio Paraíba:

“O próximo passo foi a es-

colha do local. E, em conversa 
com os defensores que atuam 
na comarca, logo surgiu o 
nome do Centro Universitário 
de Volta Redonda, que é uma 
instituição reconhecida pela 
prática de ações sociais, bem 
como é uma parceira de longa 
data da Defensoria Pública. E, 
para fechar com chave de ouro, 
possui uma estrutura magní-
fica que conseguiria receber o 
evento”, enalteceu a defensora 
pública.

Ainda de acordo com ela, 
“o espaço tem o potencial de 
receber toda a estrutura do 
evento no mesmo lugar, em es-
pecial a exposição sobre a his-
tória da Defensoria Pública. E 
o mais importante, de forma 
digna, acolhedora para a po-
pulação, uma vez que o evento 
será voltado para o atendimen-
to à população mais vulnerável 
da região.”

Defensoria itinerante
O coordenador do Escritó-

rio da Cidadania, Dario Ara-
gão Neto, destacou que a De-

fensoria Pública está fazendo 
comemorações itinerante em 
vários municípios sobre os 70 
anos da fundação. E escolheu 
fazer parceria com o UniFOA 
porque é uma história que já 
vem desde 2008, através da 
realização de vários cursos, pa-
lestras e eventos:

-Essa parceria é estratégica 
para o UniFOA, pois prezamos 
muito trabalhar com a Defen-
soria Pública porque prioriza 
auxiliar as minorias. O Escritó-
rio da Cidadania e o UniFOA 
têm como objetivo melhorar a 
qualidade de vida da sociedade, 
principalmente cuidando das 
pessoas mais vulneráveis e es-
tamos preparando uma extensa 
e diversa programação, com a 
participação de vários cursos de 
graduação”, ressaltou Dario.

Orientação jurídica
No dia do evento, os defen-

sores públicos e toda equipe 
prestarão orientação jurídica, 
com o ajuizamento de ações, 
contando com a participarão de 
alunos dos cursos de Direito:

“A colaboração entre as duas 
instituições é de longa data e 
traz ótimos frutos para a popu-
lação vulnerável do município. 
Essa união tem sido essencial 
para a execução desse projeto, 
mas não apenas na disponibi-
lização do espaço, mas também 
ao agregar vários serviços e ati-
vidades voltadas ao atendimen-
to da população no dia do even-
to”, pontuou a defensora Isabela 
Menezes.

Estão sendo planejados 
atendimentos envolvendo di-
versos cursos, como Direito, 
Enfermagem e Nutrição, que 
ficará responsável pelo Jantar 
Solidário, que pretende reunir 
cerca de 300 crianças e adultos, 
atendidos pela Associação Pro-
jeto Amor em Ação, que fica 
em Três Poços.

“O Detran vem emitir do-
cumentos, teremos a presença 
do PetSáude e vamos promover 
mais um Jantar Solidário. Esta-
mos preparando muitas coisas 
boas para fazer jus à comemo-
ração tão importante”, finalizou 
Dario Aragão.

Divulgação

Coordenadora de Programas Institucionais da Defensoria Pública, 
Isabela Menezes, conversa com profissionais da universidade

Porteiros, síndicos e co-
merciantes de Volta Redon-
da terão oportunidade de 
frequentar um curso especial 
sobre prevenção na área de 
segurança pública. A ação foi 
definida nesta terça-feira, 16, 
durante reunião entre a cúpu-
la da Polícia Militar na região 
Sul Fluminense e o prefeito 
Antonio Francisco Neto.

O curso terá apoio da pre-
feitura, que vai ajudar a fechar 
o contato entre o Batalhão da 
Polícia Militar e os interessa-
dos em receber as instruções. 
O local e as datas das aulas 
serão definidos de acordo 
com o interesse da população. 
O próximo encontro já está 
agendado para a semana que 
vem, quando outros detalhes 
serão acertados e divulgados.

“Aprovamos a ideia, muito 
oportuna. Vamos ser parcei-

ros e ampliar a base de segu-
rança. Quanto mais a popu-
lação estiver envolvida, maior 
a chance de a gente ter uma 
cidade cada vez mais segura”, 
disse o prefeito.

Estiveram no gabinete do 
prefeito o comandante do 
28° Batalhão de Polícia Mi-

litar, tenente-coronel Moi-
sés Pinheiro Sardemberg, o 
subcomandante, Major No-
gueira, e o comandante do 
5° CPA (Comando de Poli-
ciamento de Área), coronel 
Ronaldo Martins. Também 
participaram da reunião o vi-
ce-prefeito, Sebastião Faria, e 

o vereador Luciano 
Mineirinho.

Além disso, o 
comandante Sar-
demberg anunciou 
que a partir de ago-
ra Volta Redonda 
terá uma viatura 
exclusiva para aten-
der a Patrulha Es-
colar e outra para a 
Patrulha Maria da 
Penha. Isso, claro, 
independente das 
viaturas já manti-
das pela prefeitura.

“Além de ter um policia-
mento mais presente, os agen-
tes estarão aptos a mediar 
conflitos, a agir na prevenção 
e em apoio às vítimas. A po-
lícia não chegará apenas para 
prender, mas também para 
orientar e ajudar”, comentou 
Sardemberg.

PM dará curso para melhorar a área 
segurança pública em Volta Redonda

Divulgação/PMVR

Prefeito Neto discute programa de segurança pública em seu gabinete

Na noite de segunda-feira, 
dia 15, Barra Mansa sediou o 1º 
Fórum de Defesa do Sistema de 
Garantia de Direitos das Crian-
ças e dos Adolescentes, promo-
vido pelo Sest Senat (Serviço 
Social do Transporte e Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
do Transporte) e a Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
em parceria com a Prefeitura. 
O evento aconteceu na sede da 
OAB-BM, no Centro, e contou 
com a participação da vice-pre-

feita e secretária de Educação, 
Fátima Lima.

Também marcaram presen-
ça a diretora do Sest Senat, Bea-
triz Vieira; a advogada Carolina 
Mayrink – que é presidente da 
Comissão ‘OAB vai à Escola’ o 
coordenador de Promoção So-
cial do Sest Senat, Luis Renan 
Bosoroy; a vice-presidente do 
Conselho Comunitário de Se-
gurança Escolar, Regina Dor-
nas Messias e a gerente pedagó-
gica da Secretaria de Educação, 

Ionara Higino Muniz.
Além deles, ainda compare-

ceram a advogada e presidente 
da Comissão da OAB no ECA 
-  Estatuto da Criança e do 
Adolescente, Thaís Mota Fer-
reira; a conselheira tutelar do 
município, Carina Almeida; 
a coordenadora do CRAS do 
bairro Vila Coringa, Adriana 
Gomes da Silva Coelho, que re-
presentou a Proteção Básica da 
Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos; a diretora 

geral do Hospital da Mulher, 
Priscila Miguel dos Santos 
Dotta; além de membros da Pa-
trulha Escolar, do 28º Batalhão 
de Polícia Militar (BPM), do 
Sindpass, do Conselho da Mu-
lher e da Assessoria de Infância 
da Secretaria de Educação. 

Na ocasião, Fátima destacou 
que debater e alinhar pautas 
referentes à proteção e preser-
vação dos direitos de crianças 
e adolescentes é extremamente 
importante.

oaB sedia Fórum de defesa da Criança
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O ‘Coração de Aço do Brasil’ 
comemora seus 70 anos

Prefeito Neto diz que Volta Redonda caminha para bons horizontes

por ana luiza Rossi

N
o marco dos 
70 anos de 
Volta Redon-
da, comemo-
rado nesta 

quarta-feira, dia 17 de julho, 
o prefeito Antonio Francisco 
Neto compartilhou suas pers-
pectivas sobre o futuro em en-
trevista exclusiva ao Correio 
Sul Fluminense. Ainda, avaliou 
ações e os investimentos que 
acontecem no município.

Em seu quinto mandato no 
governo municipal – e vislum-
brando o sexto – Neto destaca 
que a cidade caminha para bons 
horizontes, mas ainda precisa de 
cuidados mesmo com a casa orga-
nizada. “As contas hoje estão em 
dia, os salários dos servidores são 
pagos dentro do mês e ainda con-
seguimos dar aumento”, explicou.

Outro ponto de destaque foi 
sobre a geração de empregos e 
investimentos na cidade. Entre 
eles, a entrega do Hospital Vete-
rinário, que está em construção 
no bairro Rústico, e a expansão 
do Hospital São João Batista, 
localizado no São Geraldo, que 
possui previsão de finalizar ain-
da no fim de 2024. “Estamos 
construindo praticamente um 
novo hospital. O Faria, que já 
tinha construído o Hospital Re-
gional, está fazendo um traba-
lho excepcional nesta obra”, des-
tacou Neto sobre a parceria com 
o vice-prefeito, Sebastião Faria.

 - Estamos com grandes 
obras em andamento, que vão 
preparar a infraestrutura para 
o crescimento das próximas 
décadas. Em todas as áreas pre-
cisamos avançar, mas inegavel-
mente estamos bem melhores 
do que encontramos em 2021 
- complementou.

Com tantas obras de in-
fraestrutura em paralelo, a po-
pulação aguarda para colher os 
frutos. Apesar dos transtornos, 
Neto afirma que são passageiros 
e os benefícios serão sentidos 
por décadas. “Sem estas obras 
a cidade vai literalmente parar 
em alguns anos”, disse.

Parte dos investimentos da 
cidade estão incluídos no Plano 
de Mobilidade Urbana, em des-
taque, as obras do novo viaduto 
sobre a Avenida Nossa Senhora 
do Amparo, no bairro Niterói, 
e a alça de acesso ao Viaduto 
Heitor Leite Franco, que liga o 
Aterrado a outros bairros, para 
que possa melhorar a fluidez do 
trânsito. As duas obras fazem 
parte de um pacote de inves-
timentos de quase R$ 140 mi-
lhões do Governo do Estado.

Outros investimentos des-
tacados por Neto, já concluí-
dos, é a Creche Dauro Aragão, 
que disponibilizou cerca de 
400 vagas; os novos leitos no 
Hospital do Retiro; o Centro 
Cardiológico, que atende cen-
tenas de pessoas por mês;  e 
a inauguração do viaduto no 
bairro Siderville. 

Geração de empregos 
e parceria com CSN

Questionado sobre os em-
pregos da cidade se ancorarem 
na Companhia Siderúrgica 
Nacional (CSN) e comércio, 
o prefeito destacou que o setor 
de serviços é igualmente im-
portante.

“Nosso governo é um dos 
maiores fomentadores de cur-
sos profissionalizantes do Esta-
do do Rio. Estamos cobrando 
melhorias no sistema de produ-
ção da CSN e isso fez com que 
a empresa aumentasse o núme-
ro de contratações”, afirmou. 

E o prefeito ainda não deixa 
de citar a poluição ocasionada 
pela siderúrgica, que tem sido 
tema de discussão na cidade: 
“Vamos buscar reduzir a polui-
ção e aumentar os empregos”, 
prometeu.

Ainda no cenário de em-
pregabilidade, Neto destacou 
que a prefeitura deu pleno 
apoio para as obras de expan-
são do Sider Shopping, que 
terá seus primeiros espaços 
inaugurados no primeiro se-
mestre de 2025 e, acrescentou 
que atuou “em todos os setores 
para que a geração de empre-
go se mantenha em alta, mas é 
necessário sempre buscar mais. 
Estamos sempre em contato 
com a CDL (Câmara de Di-
rigentes Lojistas), Aciap (As-
sociação Comercial Industrial 
e Agropastoril), Sicomércio 
(Sindicato do Comércio Va-

rejista), Firjan (Federação das 
Indústrias do Estado do Rio 
de Janeiro) e demais entidades 
que possam ajudar a gerar em-
prego e renda”.

Agradecimento à 
Melhor Idade

Reconhecido por investir 
em programas para a terceira 
idade, Neto coloca que os pro-
jetos voltados nada mais são do 
que uma retribuição aos que fi-
zeram pela cidade e ainda fazem 
no processo de reconstrução do 
município, que segundo o pre-
feito, ainda segue em curso. “A 
mensagem que tenho para eles 
é de agradecimento, de gratidão 
a tudo que eles já fizeram e fa-
zem”, afirmou.

Entre os projetos de valori-
zação, o prefeito de Volta Re-
donda destacou ainda o Centro 

de Cuidados à Pessoa com Al-
zheimer e Familiares e a cons-
trução da Instituição de Longa 
Permanência para Idosos, no 
bairro Roma.

Destaque na área de 
esportes da cidade

Para concluir, o Neto des-
tacou a retomada de projetos 
esportivos que estavam total-
mente parados, com o traba-
lho da Secretária de Esporte, 
Rose Vilela. “Temos o projeto 
de natação com o Thiago Pe-
reira, o hipismo, ginástica, fu-
tebol. Temos muita coisa legal 
acontecendo”, destacou.

O projeto social “Nadando 
com Thiago Pereira”, sediado 
no Parque Aquático Munici-
pal, oferece aulas de natação 
gratuitas para crianças e ado-
lescentes de 7 a 17 anos, com 

o objetivo de ensinar a prática 
sem preparo para alto rendi-
mento. Na temporada deste 
ano, 360 alunos do município 
foram inscritos.

E reconhecida como a úni-
ca escola pública de hipismo 
do país, a Escola de Hipismo 
da Fundação Beatriz Gama 
(FBG) oferece aulas de equi-
tação para jovens de 8 a 16 
anos. Esteve acertada, inclusi-
ve, que a equipe fará partici-
pação no Campeonato Brasi-
leiro de Escolas e Aspirantes, 
que acontece entre os dias 
25 e 28 de julho de 2024 em 
Curitiba, no Paraná.

Comemorações 
A prefeitura de Volta Re-

donda promoverá nesta quar-
ta-feira (17), às 8 horas, uma 
cerimônia cívica em comemo-
ração aos 70 anos de emanci-
pação política-administrativa 
do município. 

Durante a solenidade, 
marcada para a Praça Sávio 
Gama, no bairro Aterrado, 
em frente ao Palácio 17 de 
Julho, autoridades municipais 
hastearão as bandeiras Nacio-
nal, do Estado do Rio e do 
município. A Banda e o Coral 
Municipal se encarregarão de 
executar os hinos Nacional e 
de Volta Redonda, além do 
tradicional “Parabéns para 
Você” para a chamada Cidade 
do Aço. A comemoração será 
restrita, segundo informou a 
prefeitura.

Arquivo/PMVR

Arquivo/PMVR

Neto falou sobre Plano de Mobilidade Urbana na cidade

Comemorações do aniversário de Volta Redonda incluem a conclusão de obras

A cidade de Volta Redonda 
se emancipa em 1941, no mes-
mo ano em que a Companhia 
Siderúrgica Nacional (CSN) 
foi criada pelo presidente Ge-
túlio Vargas para girar as rodas 
da industrialização no país. 
Com o crescimento da Usina 
Presidente Vargas (UPV), a 
própria empresa pavimentava 
as ruas, construía sistemas de 
água e esgoto, possuía o pró-
prio policiamento local e em-
pregava a população em suas 
fábricas e escritórios. A cidade, 
então, crescia na mesma me-
dida que a empresa também 
crescia.

Com a era da ditadura mi-
litar no país, entre os anos de 
1973 a 1985 Volta Redonda 
foi designada como área de 
segurança nacional com o 

argumento de garantir a con-
tinuidade do fluxo de capital 
federal para a empresa, assim 
como estabilidade de emprego 
para os funcionários.

Com isso, os moradores 
não podiam sequer votar e 
escolher o prefeito do muni-
cípio, que era indicado pelos 
governos militares. Em 1985, 
foram restabelecidas a eleições 
direta para prefeito. No fim 
da década de 80, a siderúrgica 
ficou à beira da falência e mer-
gulhada em dívidas. 

O governo considerou o 
fechamento da empresa. En-
quanto isso, houveram demis-
sões em massa e a cidade se 
tornou um campo de batalha 
nacional com o movimento 
trabalhista organizado, que 
culminou com a morte de três 

operários durante uma greve 
realizada em 1988.

Na década seguinte, a em-
presa foi colocada à venda. Um 
grupo de investidores comprou 
a CSN. Na década seguinte, 
os donos investiram mais de 
US$ 4 bilhões para atualizar a 
empresa. A produção em 2004 
aumentou em 30%.

Hoje, o Grupo CSN en-
volve mineração, logística, 
cimento e energia. Entre os 
ativos,  há mais cinco unidades 
industriais, duas no exterior; 
minas de minério de ferro, 
calcário, dolomita e estanho; 
distribuidora de aços planos; 
terminais portuários; partici-
pações em ferrovias; e em hi-
drelétricas.

*Com informações de 
UOL News

Volta Redonda já foi Área 
de segurança Nacional
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Ana Luiza Rossi/CSF

Prefeito afirma que programas da melhor idade é retribuição por construírem a cidade


